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О повышении цен
на бензин

В январе 2017 г. цены на 
заправках выросли в диапа-
зоне 0,5-4 рублей. И похоже, 
это только начало. Эксперты 
утверждают, что тенденция 
продолжится и уже летом 
цена на бензин марки АИ-92 
превысит 40 рублей за литр. 
Напомним, рост цен на то-
пливо касается не только 
автомобилистов, ведь рас-
ходы на доставку товаров и 
продуктов нередко доходят 
до половины их цены. Цено-
вую спираль раскручивает 
государство, постоянно по-
вышающее акцизы и налоги. 
Подсчитано, что их доля до-
ходит до 60% от стоимости 
бензина. Очередное повыше-
ние акциза уже произошло, 
впереди - рост налога на до-
бычу полезных ископаемых 
(НДПИ). В этом году он мо-
жет вырасти на 306 рублей за 
тонну нефти. Наверняка уве-
личатся и торговые наценки. 
Все это вместе и приведет к 
очередному подорожанию 

бензина. Эксперты говорят 
о 10-процентном росте бен-
зиновых цен уже летом это-
го года. В любом случае они 
опередят инфляцию (по пла-
новым показателям в этом 
году она должна составить 
4%). Между тем в конце про-
шлого года замглавы Мин-
энерго Кирилл Молодцов 
уверял, что рост цен на бен-
зин в 2017 г. не будет опе-
режать инфляцию. «Те, кто 
говорит обратное, - провока-
торы», - заявил чиновник. Как 
же называть тех, кто выдает 
прогнозы, не имеющие ниче-
го общего с реальностью?

На «золотой» 
стадион опять просят 
денег

Для того чтобы закончить 
строительство стадиона «Зе-
нит-Арена» в Петербурге 
потребуется еще 1,5-2 млрд 
рублей, заявил вице-премьер 
РФ Виталий Мутко. Он пояс-
нил, что деньги понадобятся 
для адаптации стадиона к тре-
бованиям ФИФА. Сейчас он 

годится лишь для «внутрен-
него пользования». Средства, 
по словам Мутко, выделят 
городские, федеральные 
власти, а также футбольный 
клуб «Зенит». Кто сколько 
даст, чиновник не конкрети-
зировал. С учетом дополни-
тельного финансирования 
стоимость стадиона, по оцен-
кам специалистов, составит 
50 млрд рублей, или более 
780 млн евро (на эти деньги 
можно построить полсотни 
отличных школ). Возникает 
вопрос: нужно ли было вкла-
дывать такие бешеные день-
ги в строительство стадиона? 
Опыт других стран показы-
вает, что отличные стадио-
ны можно построить куда 
дешевле, причем не в ущерб 
качеству. Например, стадион 
«Альянц Арена» в Мюнхене 
вместимостью более 70 тыс. 
человек возвели за 340 млн 
евро (вместимость «Зенит-
Арены» - примерно такая 
же). Венгры же построили в 
своей столице аналогичный 
стадион всего за 114 млн евро. 
Получается, можно строить 
стадионы ничуть не хуже, но 
в разы дешевле.

Игорь Минаев

Коротко о главном

  В центре внимания

С советских времен колба-
са была нашей любимейшей 
едой, этаким продуктовым 
идолом. Опасности для жиз-
ни она тогда не представля-
ла, потому что делали ее по 
ГОСТам. Сейчас ГОСТы от-
менены, каждый производи-
тель устанавливает для себя 
техусловия (ТУ), нормы, куда 
более щадящие, чем ГОСТы. 
Так не правильнее было бы для 
Минздрава потребовать вер-
нуть их? Даже если ТВ совсем 
прекратит рекламировать 
колбасу, люди не перестанут
ее покупать. Производители 
вряд ли вылетят в трубу. А вот 
по экономике ТВ лимитиро-
вание, а тем более возмож-
ный запрет рекламы съестно-
го ударит больно. Так же, как 
ударил запрет на рекламу та-
бачных изделий и алкоголя по 
экономике печатных СМИ. 
Между тем пить и курить от 
этого россияне меньше не 
стали. 

Депутат Госдумы, а в не-
далеком прошлом главный 
государственный санитарный 
врач России Геннадий Они-
щенко заявил, что колбаса 
относится к тем видам про-
дуктов, которые нужно ми-
нимизировать в рационе пи-
тания всех возрастных групп. 
Конечно, лучше есть хорошее 
мясо, фрукты, овощи, рыбу, 
но в сегодняшней России эти 

продукты доступны далеко не 
каждому. 

Запреты и ограничения 
нужны, но при этом их иници-
аторам важно оставаться в ла-
дах со здравым смыслом. Об 
одном готовящемся сомни-
тельном ограничении мы уже 
поговорили, а вот еще один 
свежий пример. 

Недавно вице-премьер 
Ольга Голодец заявила, что 
необходимо «взять четкий 
и внятный курс на отказ от 
низкопроизводительного и 
низкооплачиваемого труда», 
имея в виду мигрантов. Вла-
сти многих крупных городов 
приняли подобные наставле-
ния близко к сердцу. Что тут 
же почувствовали горожа-
не - чистить от снега и льда 
дороги и тротуары стало 
практически некому. Мэр 
Кемерова Валерий Ермаков 
посоветовал всем автолюби-
телям чистить снег самосто-
ятельно, для чего постоянно 
иметь при себе лопату.  Так не 
лучше ли было бы признать 
очевидный факт, что без ми-
грантов очистить свои горо-
да от снега и льда   мы пока 
не можем? Создать условия 
для оформления дворниками 
граждан РФ, а потом уже из-
бавляться от мигрантов. Сна-
чала подумать, потом запре-
щать или ограничивать.

Максим Грегоров

66% опрошенных считают, что стране «нужна твердая рука, которая 
наведет порядок» (в 2014 г. таких было 58%). Данные опроса Института 
социологии РАН. 

ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

66%

адение цен на практиче-
ски все экспортируемые 
Россией товары резко 

уменьшило валютные доходы 
нашей экономики. Экспорт 
принес нам 279 млрд, на 18% 
меньше, чем в 2015-м, и вдвое 
меньше, чем в 2014-м. Рекорд 
падения за 18 лет. Логично 
предположить, что «обмеле-
ние валютной реки» повысит 
курс доллара.

- Сокращение валютных 
поступлений влияет на курс 
рубля напрямую, - говорит ди-
ректор Института актуальной 
экономики Никита Исаев. - Но 
в первую очередь курс рубля 
зависит от стоимости нефти. 
Сейчас на черное золото до-
статочно высокая цена. Уста-
новилась она на фоне того, 
что многие страны-экспорте-
ры присоединились к согла-
шению ОПЕК о сокращении 
объемов добычи нефти в 2017 г.
Но как будут соблюдаться эти 
ограничения, покажет только 
время. Сложности контроля 
приводят к соблазну для лю-
бой страны нарушить согла-
шение и заполучить долю на 
рынке побольше. Даже если 
все сыграют честно, все равно 
наверняка в 2017 г. мы увидим 
снижение цен на нефть, а вме-
сте с ним и снижение стоимо-

сти рубля. Кроме нефтяного 
фактора этому способствуют 
и наши собственные внутрен-
ние экономические пробле-
мы. Поэтому доллар дороже 
70 рублей, а евро по 75 рублей 
могут стать нормальным явле-
нием в этом году.

- Собирается ли государ-
ство и дальше понижать 
курс рубля и если да, то по-
чему?

- Увы, при выбранном спо-
собе пополнения бюджета 
это неизбежно. Для содержа-
ния государства и обеспече-
ния экономического развития 
нужны деньги. Представьте 
теперь, что баррель нефти 
будет приносить казне не 
3 тыс. рублей, как сейчас, а 1,5 
тыс. Выше курс рубля - ниже 
поступления в бюджет, неиз-
бежные сокращения выплат. 
Готовы ли люди смириться, 
например, с уменьшением пен-
сий вдвое? Конечно, нет. Так 
что повышения курса рубля 
государство сейчас не допу-
стит. По крайней мере, при со-
хранении прежней политики 
неприкосновенности золото-
валютных запасов. 

- Но ведь у государства 
есть хороший способ регули-
ровать курс рубля - валют-
ные интервенции.

- А зачем их проводить, если 
идет игра на понижение курса 
рубля? По этой причине они 
в последнее время и не про-
водятся. Это осознанное дей-
ствие нашего правительства и 
Центробанка. 

 - Может, какие-то груп-
пы, связанные с правитель-
ством, греют на этом руки?

 - Люди, имеющие доступ 
к информации, получают 
преимущество. Это касает-
ся любых активов, которые 
имеют хороший спрос. На 
рынке ценных бумаг инсай-
дерскую торговлю старают-
ся отслеживать, пресекать и 
наказывать. А вот с валютой 
сложнее - слишком много ва-
риантов проведения обмена. 
Наверняка кто-то получает 
доход, имея информацию о 
готовящихся интервенциях 
или прочих важных новостях. 
Но узнать это с достоверной 
точностью практически не-
возможно.

Андрей Князев, 
Борис Невис
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Вред от запретов

Курс рубля расти не будет
П

  Игра на понижение

Энтони СКАРАМУЧЧИ, 
советник президента США:
«Санкции в некотором 
роде имели обратный 
эффект из-за характера 
русских людей. Я думаю, 
что русские готовы 
были бы есть снег, чтобы 
выжить. В моем понимании 
санкции, скорее всего, 
сплотили вашу нацию 
вокруг президента» 
(сказано 17.01.17 в Давосе). 

 Дмитрий ПЕСКОВ, 
пресс-секретарь 
президента РФ: 

«Я бы уточнил: все-таки 
русские предпочитают 

не снег есть, а очень 
вкусные деликатесы 

отечественного 
производства, которых 
становится все больше 

и больше благодаря 
санкциям» (передано 

Интерфаксом 18.01.17). 
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Что касается деликатесов, то, по-видимому, г-н Песков в этом вопросе отлично 
разбирается. В отличие от миллионов россиян, которым они не доступны.

 Минздрав России предложил ограничить время показа на 
ТВ рекламы колбасы и прочих продуктов, которые чинов-
ники от здравоохранения считают вредными для здоровья.
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В очереди на жилье 
стоят 142 тысячи быв-
ших детдомовцев -
таковы результаты 
проверок Генпроку-
ратуры и Счетной па-
латы РФ, проведен-
ных по поручению 
президента РФ.

Цифры обнародова-
ны удручающие: Счет-
ная палата РФ в ходе 
проверок выявила, что 
более 90% положенных 
по закону жилых поме-
щений сиротам предо-
ставляют лишь после 
обращения в суд. При-
чем больше половины 
решений судов не испол-
няются.

В среднем с того мо-
мента, как сироте испол-
няется 18 лет, ждать жи-
лье ему приходится 5-7 
лет. По оценке Счетной 
палаты, для ликвидации 
задолженности по обес-
печению сирот жилыми 
помещениями необходи-
мо 142 млрд рублей.

В этом году из феде-
рального центра регио-
нам на решение жилищ-
ной проблемы будет 
выделено 7 млрд руб., в 
2016-м было выделено 
6,3 млрд. И это не только 
на выпускников детских 
домов, но и на все осталь-
ные социально незащи-
щенные категории.

По словам эксперта 
Общероссийского народ-
ного фронта по ЖКХ, 
председателя региональ-
ного общественного дви-
жения по защите прав 
собственников жилья 
«Наш дом» Светланы 
Калининой, «есть регио-
ны, которые вообще от-
носятся наплевательски, 
- это Ставрополье, Са-
ратовская область, Ады-
гея». Это регионы, где ре-
шать проблему с жильем 
для сирот толком и не 
пытаются.

А вот в Омской об-
ласти проблему ре-
шили оригинальным 

образом. «Они просто 
создали гетто, - расска-
зывает Светлана Кали-
нина. - Построили два 
дома для сирот из тон-
кого оргалита, даже без 
фундамента, прямо на 
болоте. От этого жилья 
даже не до дороги, до 
тропки идти по болоту 
два километра».

Прокуратура призна-
ла, что дома не пригодны 
для проживания.

В Гадюкино - 
и без работы!

Экс-уполномоченный 
при президенте Рос-
сийской Федерации по 
правам ребенка, испол-
нительный директор 
благотворительного 
центра «Соучастие в 
судьбе» Алексей Го-
ловань констатирует: 
«Большая часть предо-
ставляемых сиротам 
квартир находится «в 
отдаленном Гадюкине», 
где нет у бывшего вы-
пускника детского дома 
никаких шансов на тру-
доустройство».

«Почему бы не дать 
жилье в областном цен-
тре? Но нет, субъект бу-
дет жаться, экономить 

деньги», - говорит Алек-
сей Головань. Он напо-
минает: хоть какие-то 
деньги из федерального 
центра на решение во-
проса с жильем для си-
рот начали выделяться 
всего три года назад, ког-
да ситуация уже стала 
критической:

«Эта гарантия уста-
новлена законодатель-
ством федеральным, а 
реализация за счет реги-
онов, то есть я установил 
гарантию, а вы ее реали-
зуйте. А так как у регио-
нов денег нет, то там по-
думали, что сироты сами 
как-нибудь найдут себе 
угол - уедут в другой ре-
гион, женятся, поселятся 
у супруга и так далее. Но 
в итоге проблема-то не 
рассосалась!»

Более того, идет раз-
растание этой очереди. 
На исполнении у судеб-
ных приставов сейчас 
находятся 15 тысяч ис-
полнительных листов, а 
исполняется в итоге все-
го треть.

«Гарантия государства 
- что это за гарантия? - не 
понимает Головань. - Это 
то же самое, что пенсио-
неры свою пенсию будут 
отстаивать в судах».

«Сиротские гетто»
Интересно, что 17% 

средств, выделяемых из 
федерального бюджета, 
не осваивается. Регио-
ны жалуются, что про-
сто не могут найти для 
сирот однокомнатные 
квартиры: застройщи-
кам сейчас невыгодно 
их строить, а покупать 
«двушки» закон не по-
зволяет.

Вот и вынуждены ре-
гионы строить для сирот 
отдельные дома, состоя-
щие только из одноком-
натных квартир.

«Идет аккумуляция 
сирот, и ничего хороше-
го в таких домах не про-
исходит», - комментиру-
ет Головань.

Бывший воспитан-
ник детского дома, член 
Общественного совета 
Уполномоченного при 
президенте РФ по пра-
вам ребенка Альберт 
Сарбалаев рассказыва-
ет о «сиротских гетто» 
более подробно: «Нет 
социализации, ориента-
ции, мы реально ОПГ 
создаем. Такие дома сто-
ят в Астрахани, местные 
жители говорят: отсюда 
полиция не уезжает».

Альберт Сарбалаев 
продолжает: «Сирота 
окончил колледж, а идти 
ему некуда, и он идет во-
ровать, убивать, потому 
что на работу его не бе-
рут, у него прописки даже 
нет. Надо внести поправ-
ку в закон, чтобы хоть 
регистрацию давали».

По статистике, 19% 
осужденных - это вы-
пускники детских до-
мов. Но есть и другая 
тревожная статистика 
- 65% сирот, получив-
ших квартиры, в них не 
живут. Этот факт тоже 
вызывает немалый об-
щественный резонанс. 
Некоторые депутаты 
предлагают жилье, в ко-
тором сироты не живут, 
отбирать у них обратно.

Альберт Сарбалаев 
объясняет: многие вы-
пускники детских домов 
просто не понимают, 
что это такое - жить в 
квартире. Поэтому они 
проживают коммуна-
ми, которые чаще всего 
превращаются в обща-
ги криминального, асо-
циального толка. Чаще 
всего в таких промыш-
ляют воровством и сбы-
том наркотиков.

«Для детей-сирот 
тюрьма - это дом, где 
их кормят, поят, они вы-
ходят через пять лет и 
опять идут в тюрьму», - 
рассказывает Альберт.

По закону выпускник 
детского дома может 
проживать там до 23 лет. 
Но так долго в родном 
сиротском учреждении 
его выпускники обычно 
не задерживаются - хо-
тят быстрее выйти во 
взрослую жизнь.

Где родился, 
там и пригодился?

Алексей Головань на-
поминает о юбилейной 
дате - в этом году «за-
кону Димы Яковлева» 
исполняется пять лет: 
«Когда принимался 
этот закон, чиновни-
ки говорили, что мы 
встали с колен и сами 
позаботимся о своих 
сиротах. Интересно, 
что в один день с этим 
законом приняли дру-
гой закон - он отменил 
льготы для сирот при 
поступлении в вуз, ко-
торые существовали 
еще со времен СССР». 
Потом часть льгот 
вернули, но временно, 
продлят ли льготное 
поступление для детей-
сирот - вопрос.

«Но даже с этими 
льготами сироты не 
могут конкурировать 
при поступлении на 
востребованные спе-
циальности в коллед-
жах, - продолжает Го-
ловань. - Поэтому они 
идут на самые простые 
профессии: мальчики 
- на маляров, девочки - 
на швей». 

Может, и пра-
вильно, что мы не 
отдаем российских 
сирот за границу: 
где родился, там 
и пригодился. Вот 
только незаметно, 
что сироты хоть 
каким-то боком 
пригодились обще-
ству и государству.

У этих детей и так 
сложная и незавидная 
судьба. И пока у них 
есть желание начать 
свою жизнь, государ-
ство обязано им в этом 
помочь. Нужны новые 
поправки в законода-
тельство, гарантиру-
ющие стопроцентное 
обеспечение сирот жи-
льем. Иначе никогда не 
встать на ноги ребенку 
со сломанной судьбой.

Аделаида Сигидар у у р у

На установку счетчиков на тепло 
Москва потратила около 10 млрд 
руб. Почему же счетчики в итоге 
оказались никому не нужным ме-
таллоломом?

Москвичка Людмила Кайсарова 
уже несколько лет пытается доказать 
в суде свое право оплачивать тепло по 
счетчику. В доме Кайсаровой прибор 
учета тепла - один на весь дом - по-
явился еще в 2008 году: тогда Москва 
начала массово оборудовать дома те-
пловыми счетчиками за счет город-
ского бюджета.

«Сам счетчик стоит недорого - 
около 30 тысяч рублей, - объясняет 
Людмила Ивановна. - А вот весь узел 
учета целиком - целых 400 тысяч! Это 
вентили, монометры, тонометры и 
так далее».

Жители думали, что счетчик, хоть 
и установленный на деньги Москвы, 
будет принадлежать им как общедо-
мовая собственность. Но не тут-то 

было: поначалу тепловые счетчики 
Москвы принадлежали компании 
МОЭК, а в 2013 году были куплены 
у МОЭК Единым информационным 
расчетным центром (ЕИРЦ) за 5,1 
млрд руб.

Если поначалу после установки 
счетчика в доме Людмилы Кайса-
ровой в платежках учитывалось по-
требляемое тепло, то уже в 2013 году 
показания счетчика из платежек ис-
чезли.

Согласно показаниям прибора уче-
та, на обогрев одного метра в доме 
расходуется 0,008 Гкал (гигакалории) 
в месяц. А по нормам должно расхо-
доваться 0,016 Гкал, то есть в два раза 
больше. Одним словом, без учета 
показаний счетчика платить за теп-
ло москвичам приходится в два раза 
больше. 

А это немало, если учесть, что сум-
ма за отопление - самая большая из 
всех в платежке. Людмила Кайсарова, 
например, как и другие жильцы дома, 
переплачивает лишние 15 рублей за 
метр каждый месяц. За стандартную 
«трешку» за четыре года набежало 
уже почти 50 тыс. руб. переплаты. 
«Это сумасшедшие деньги! Они обя-
заны нам их вернуть!» - возмущается 
москвичка.

Женщина оказалась с активной 
гражданской позицией и, как только 
ЕИРЦ исключил показания счетчи-
ка из квитанции, подала заявления и 
жалобы во все официальные инстан-
ции - в прокуратуру, суд, Госдуму и так 
далее. В итоге судится до сих пор. А 
результат нулевой.

Не только деньги жильцам возвра-
щать никто не торопится, но и считать 

тепло по счетчику в ЕИРЦ упорно не 
желают! Все ответственные органы 
ссылаются на то, что по документам 
счетчика нет в составе общедомового 
имущества: «А поскольку счетчик не 
наш, то кто мы такие? Мы хотя бы 
четыре года платили по счетчику, а во 
многих домах их поставили, но даже 
не ввели в действие». 

По словам председателя Общества 
защиты прав потребителей Алексея 
Самохвалова, вопрос со счетчиками 
не прописан четко в нашем законода-
тельстве: «Захочу - считаю по счетчи-
ку, захочу - по нормативам, захочу - за 
отсутствие счетчика штраф беру или 
тарифы повышаю. Получается игра в 
одни ворота. Если счетчик невыгоден 
коммунальщикам, то его показатели 
не принимаются к рассмотрению». 

Анна Александрова

За тепло переплачиваем в два раза

В Омской области постро-
или два дома для сирот 
из тонкого оргалита, даже 
без фундамента, прямо на 
болоте. Прокуратура при-
знала: дома не пригодны 
для проживания!

НУ И НУ!

СИРОТ СЕЛЯТ 
НА БОЛОТАХ
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Полиция и банковские 
аналитики предупреж-

дают об ожидающемся в 
этом году резком росте 

краж денег с банковских 
карт.

Полиция призывает граж-
дан быть бдительными - в 
2016 году было официально 
зафиксировано 107 тысяч 
случаев краж денег с пласти-
ковых карт, что на 43% боль-
ше, чем в 2015 году. Прогноз 
на 2017-й - 140 тысяч такого 
рода преступлений.

В ряде регионов рост пра-
вонарушений в этой сфере 
зашкаливает. Так, начальник 
информации и обществен-
ных связей МВД по Чуваш-
ской Республике Олег Аш-
нин сообщил о 116 фактах 
«хищения денег с помощью 
интернет-мошенничества 
или снятия денег с банков-
ских карт» в 2015 году: «А в 
2016 году уже 1347 случаев, в 
десять раз идет рост подоб-
ных преступлений».

Однако даже такая пе-
чальная статистика может 
оказаться заниженной в 
десятки раз - полиция отка-
зывается принимать заявле-
ния у пострадавших, а если 
и принимает, то присылает 
отказ в возбуждении уго-
ловного дела.

«Мне в девять вечера позво-
нила девушка, представилась 

сотрудницей банка», - расска-
зывает один из пострадавших, 
москвич Юрий М.

За месяц до происшествия 
ему прислали с курьером кре-
дитную карту: «У меня есть 
карта этого банка, но кредит-
ную карту я у них не просил 
- они сами мне стали назва-
нивать и говорить, что я по-
ложительный клиент, что они 
выбрали меня из многих дру-
гих и решили 
поощрить 
кредитной 
картой».

Покупать по новой кар-
те в кредит Юрий ничего 
не собирался, забросил ее 
в шкаф. В итоге «поощре-
ние банка» обернулось для 
него потерей 30 тыс. руб.: 
«Девушка «из банка» ска-
зала, что мне подключили 
дополнительную услугу и за 
нее мне придется платить. 
Спросила: не хотите ли вы 

эту услугу отключить? Я, 
конечно, захотел!»

Девушка попросила Юрия 
назвать номер карты це-
ликом, а также все его па-
спортные данные, включая 
прописку. Вскоре он узнал 
о том, что на него оформ-
лены две покупки в кредит 
в интернет-магазинах связи 
- каждая по 15 тыс. рублей.

«Я побежал в банк, на-
писал заявление, ре-

кламацию, через 30 
дней пришел ответ, 
что банк не может 
возместить мне 
эти деньги, потому 
что я нарушил пра-
вила бе зопасности 

и сам назвал мошенни-
кам все данные», - возму-

щается Юрий.
В полиции встреча полу-

чилась еще интереснее: «Я 
пришел в полицию напи-
сать заявление. Сотрудник 
полиции мне и говорит: ты 
что, думаешь, мы тебе эти 
деньги вернем? Вот у меня 
на столе лежит пять точно 
таких же заявлений. Пре-
ступники покупают левые 
номера телефонов, звонят с 
них и сразу их выкидывают, 
сами они могут находиться 
в другом регионе и даже во-
все в другой стране. Как мы 
их найдем?»

Тем временем каждый 
день сотни новых постра-
давших. На днях в Смолен-

ске сразу двух дам развели 
на сайте бесплатных объяв-
лений: одна пыталась про-
дать шубу, вторая - мебель.

Потенциальный покупа-
тель позвонил женщинам 
и предложил им перевести 
предоплату на их банков-
ские карты - обе радостно 
согласились и сообщили 
злоумышленнику номера 
своих банковских карт и па-
спортные данные.

Каково же было их удив-
ление, когда никакой пре-
доплаты на карточках не 
появилось, вместо этого с 
карточки владелицы шубы 
исчезли 80 тыс. руб., а дама, 
продававшая мебель, поте-
ряла 14 тысяч.

«Злоумышленник не толь-
ко уточнил у женщин номе-
ра карт, но и убедил их в том, 
что для совершения пере-
вода необходимо назвать 
CVV2-код карты (цифры с 
обратной стороны карты)», 
- пояснили в пресс-службе 
регионального УМВД.

Впрочем, большая часть 
пострадавших ничего ни-
кому не сообщает - мошен-
ники добывают нужные 
им данные иными путями: 
чаще всего они воруют эти 
сведения при помощи спе-
циальных программ в мо-
мент оплаты банковской 
картой покупок через ин-
тернет-магазины.

Аделаида Сигида

КАРТОЧНЫЙ БЕСПРЕДЕЛ

В Чувашии в 2015 г. 
зарегистрировано 

116 фактов хищения 
денег с помощью 
интернет-мошенниче-
ства и снятия средств 
с банковских карт, а в 
2016 году уже 1347 
случаев!

КАК ЗАЩИТИТЬ 
БАНКОВСКУЮ КАРТУ 

ОТ МОШЕННИКОВ

 Ни при каких обстоятель-
ствах не сообщайте третьим 
лицам PIN-код и CVV2-код кар-
ты, а также срок ее действия и 
на кого она зарегистрирована. 
Ни один банк не будет спра-
шивать у вас эти реквизиты. А 
для зачисления средств на ваш 
счет достаточно лишь 16-знач-
ного номера, указанного на ли-
цевой стороне карты.

 Не используйте зарплат-
ные карты для расчетов в ма-
газинах и оплаты интернет-по-
купок. Установите суточные 
лимиты на все виды совершае-
мых операций.

 Если вы потеряли карту, а 
также если у вас есть подозре-
ния, что третьи лица узнали ее 
реквизиты, немедленно обра-
титесь в банк и заблокируйте ее. 
Проще всего позвонить - номер 
службы поддержки можно уви-
деть на оборотной стороне кар-
ты. Контактные центры, как пра-
вило, работают круглосуточно.

 Кстати, торопясь в ноч-
ное время суток к банкоматам, 
будьте осторожны:  во многих 
банках в помещения можно по-
пасть, приложив карточку к зам-
ку на входной двери. Мошенни-
ки умудряются и там установить  
скиммеры. Это устройства для 
считывания информации, зако-
дированной на магнитной поло-
се вашей карты.

 Ведущие мировые ана-
литические центры на-
зывают Россию страной 
с самым сильным соци-
альным неравенством. 
Практически всем на-
циональным богатством 
владеет 1% населения.

Специалисты одного из 
крупнейших в мире банков - 
швейцарского Credit Suisse по 
итогам прошлого года прису-
дили России первое место в 
рейтинге наиболее неравно-
мерных экономик мира. По 
их подсчетам, 1% населения 
РФ владеет 74,5% благосо-
стояния страны. На втором 
месте Индия. В распоряже-
нии 1% ее жителей - 58,4% 
богатства страны, на третьем 
Таиланд - 58%. В таких стра-
нах Запада, как США и Гер-
мания, ситуация с экономиче-
ским неравенством выглядит 
гораздо лучше, чем в России. 
В Штатах 1% граждан вла-
деет 42,1% благосостояния, 
в ФРГ эта цифра еще ниже - 
31,5% (см. инфографику). То 
есть социальное неравенство 
в странах Запада выглядит 
не таким вопиющим, как в 

России. Если в 2000 г. разрыв 
между доходами 10% самых 
богатых и 10% самых бедных 
граждан составлял в России 
13,9 раза, то в 2015-м - уже 
15,6 раза. И диспропорция эта 
будет, по-видимому, только 
нарастать. 

Консалтинговое 
агентство New World 
Wealth подсчитало, 
что в России 62% бла-
госостояния находится 
в распоряжении дол-
ларовых миллионеров. 
По свидетельствам 
экспертов, это самый 
плохой результат сре-
ди основных экономик 
мира. «Если миллио-
неры контролируют 
свыше 50% богатства 
в стране, в ней прак-
тически не остается 
места для образова-
ния среднего класса», 
- объясняли исследо-
ватели. А это очень 
скверно! Дело в том, 
что именно средний класс, 
то есть люди, имеющие сред-
ства на покупку достаточного 
количества товаров и услуг, 
формируют спрос, создают 
условия для развития эконо-

мики. Есть у среднего класса 
и другое качество, о котором 
писал еще Аристотель. Он 
утверждал, что чем больше 
будет эта социальная про-
слойка, тем стабильнее будет 
и само общество: «Государ-

ство, состоящее из средних 
людей, будет иметь и наилуч-
ший государственный строй... 
Они не стремятся к чужому 
добру, как бедняки, а прочие 
не посягают на то, что этим 

принадлежит, подобно тому, 
как бедняки стремятся к иму-
ществу богатых». То есть от 
среднего класса зависит та са-
мая стабильность, о которой 
нам власти все уши прожуж-
жали. Между тем в сегодняш-

ней России средний 
класс не увеличи-
вается, а, наобо-
рот, сокращается. 
Богачи становятся 
все богаче, бедные 
- все беднее.

 Как же снизить 
социальное нера-
венство, чреватое 
общественными 
потрясениями? 
Прибегать к боль-
шевистским ме-
тодам экспропри-
ации и военного 
коммунизма «от-
нять и поделить»? 
Это, как показала 
история, путь ту-
пиковый. Главный 
способ борьбы с 

неравенством далек от бун-
тов и революций - дать лю-
дям возможность заработать 
на достойную жизнь. Для 
этого надо развивать эконо-
мику, привлекая инвестиции, 

создавая новые рабочие ме-
ста, содействуя малому пред-
принимательству. В развитых 
странах именно на малый 
бизнес делается основной 
упор, ведь он способен про-
кормить миллионы людей. 
Но у нас малый бизнес по-
лучает от властей исклю-
чительно словесную под-
держку. Малые предприятия 
разоряются, уходят с рынка, 
остаются только гиганты с 
госучастием. Это ведет к мо-
нополизации рынка и даль-
нейшему расслоению обще-
ства. Источник, постоянно 
подпитывающий социальное 
неравенство, - падающие уже 
четвертый год подряд доходы 
населения. И власть не делает, 
по сути, ничего, чтобы как-то 
исправить положение. 

 Между тем статья 7 Кон-
ституции гласит: «Российская 
Федерация - социальное госу-
дарство, политика которого 
направлена на создание ус-
ловий, обеспечивающих до-
стойную жизнь и свободное 
развитие человека». Увы, со-
временная Россия может счи-
таться социальным государ-
ством только на бумаге.

Игорь Минаев

ВВедущие мировые ана- России Если в 2000 г разрыв мики Есть у среднего класса принадлежит подобно тому создавая новыеыеыеыееееееее ррррррррррраааабочие ме-
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Мир денег, какой он? 
Можно ли сделать деньги 
из ничего? Как научить-
ся создавать пассивные 
источники дохода? Об 
этом и о многом другом 
сегодня нам расскажет 
Председатель Фонда фи-
нансового управления Ко-
лесников Алексей Вячес-
лавович. 

- Алексей Вячеславович, 
добрый день. В прошлом 
году вы сделали счастли-
выми стольких наших чи-
тателей, мы ежедневно 
получаем от них письма 
благодарности в адрес на-
шей редакции. 

- Добрый день! Очень 
рад, что у нас получилась 
такая обратная связь. По-
ловина планеты считает, 
что счастье кроется от-
нюдь не в деньгах, а вторая 
половина уверена в том, 
что счастье - в их количе-
стве. Видимо, нам с вами 
приходится работать со 
второй половиной челове-
чества. (Смеется.) Все без 
исключения хотят много 
денег, но, как бы сильно им 
этого не хотелось, в 99% 
случаев они остаются про-
стыми людьми, которые 
лишь мечтают о деньгах. 
Многие люди никогда не 
научатся делать деньги 
лишь потому, что не жела-
ют выходить из зоны свое-
го комфорта.

Мне часто приходится 
отвечать на вопрос: как 
деньги делают деньги? 
Предлагаю рассмотреть 
простейший математи-
ческий пример. 1. Вы от-
кладываете ежемесячно 
15 000 рублей под матрас, 
через 20 лет (240 месяцев) 
у вас накопилось 3 600 000 
рублей. Тут все просто: 15 
000 руб. х 240 мес. = 3 600 
000 руб. В этом случае мы 
не рассмотрели инвестиро-
вание денег (инвестиции в 

любом виде) и не прибав-
ляли к сумме прибыль от 
инвестиций. Теперь рас-
смотрим эти же 15 000 ру-
блей, размещенные в бан-
ке под 10% в год. Через 20 
лет (240 месяцев) на вашем 
счете будет 11 485 454 ру-
бля! Это в три раза боль-
ше, чем если бы вы хра-
нили эти деньги дома под 
матрасом. Деньги делают 
деньги: по аналогии с кро-
ликами ваши ежемесячные 
15 000 рублей в течение 20 
лет принесли вам 7 885 454 
рубля в виде процентов! В 
наше время, безусловно, 
такие примеры редкость, 
так как долгосрочное пла-
нирование для нас - это не-
позволительная роскошь. 
Период размещения де-
нежных средств в услови-
ях нашего нестабильного 
рынка равен 6 или 12 меся-
цам. 

- Алексей Вячеславович, 
вы приводите пример, из 
которого совершенно оче-
видно, что деньги не долж-
ны быть под матрасом! 

- Что может быть удиви-
тельнее и легче, чем про-
стое пассивное увеличение 
капитала? Такой вариант 
подходит всем без исклю-

чения, смотря у кого какие 
потребности. Чем раньше 
мы начинаем размещать 
денежные средства под 
проценты, тем раньше мы 
начинаем осознавать, что 
инвестирование - это не вы-
думка, а реальность! 

- От какой суммы и под 
какой процент вы прини-
маете денежные средства 
для инвестирования? 

- Если ориентировать-
ся на прайс-лист, то можно 
оформить договор от сум-
мы, равной 100 000 рублей. 
За такое размещение вы 
получите небольшую еже-
месячную сумму к выплате 
- около 1750 рублей, но если 
рассматривать эту сумму 
как прибавку к пенсии, для 
оплаты ЖКХ, то я уверен, 
что это вполне осязаемая 
цифра. 

Мы приняли решение с 9 
января 2017 года понизить 
ставки для частных инве-
сторов, на сегодняшний 
день они составляют от 18 
до 28% годовых. Для инве-
сторов, желающих инвести-
ровать суммы более 2,5 млн 
рублей, мы предлагаем вы-
куп доли в существующем 
бизнесе на период от 1 года, 
при таком размещении де-

нежных средств ставки бу-
дут составлять от 28 до 32% 
годовых. 

- Чем вы гарантируе-
те сохранность денежных 
средств своим инвесторам 
и чем руководствуется ин-
вестор, принимающий ре-
шение инвестировать свои 
денежные средства? 

- Холдинг работает на 
рынке финансовых услуг 
с 25 января 2011 года. Мы 
преодолели не один кризис, 
не запятнали свою репу-
тацию. Мы обеспечиваем 
страхование финансовых 
рисков за свой счет. Являем-
ся контрагентом, согласно 
агентскому договору стра-
хования с ООО СК «РО-
СИНКОР Резерв», лицензия 
ЦБ РФ СИ №3535 от 4 фев-
раля 2015 года. 

Принимая решение о раз-
мещении денежных средств, 
необходимо руководство-
ваться репутацией ком-
пании и ее процентными 
ставками. Многие частные 
инвесторы уже отказались 
от размещения своих на-
коплений в коммерческих 
банках, так как максималь-
ная ставка, предлагаемая 
банковским сектором на се-
годняшний день, составляет 
не более 10-11% годовых. В 
клиентской базе данных на-
шей компании очень много 
разных людей с разными 
судьбами, радует, что в по-
следнее время появляется 
молодежь, которая думает 
о завтрашнем дне и о хлебе 
насущном. 

Если проблема приумно-
жения капитала уже дав-

но не дает вам «спокойно 
спать», я советую вам про-
консультироваться по теле-
фону горячей линии «Во-
просы профессионалам», 
которую мы организовали 
для всех, кто интересуется 
темой получения дохода от 
сбережений, либо жду вас в 
нашем офисе, который на-
ходится в Москве недалеко 
от станции метро «Серпу-
ховская».

Если вы планируете при-
ехать к нам в офис, то мы 
организуем для вас такси за 
счет нашей компании. 

Беседу вела
Ирина Кравцова 

СПРАВКА О КОМПАНИИ
В структуру компании вхо-
дят ООО «Финансовый ана-
литический центр «Инвест-
проект», представленный 
на рынке с 25.01.2011, ООО 
«Микрофинансовая орга-
низация «Онего Заем», све-
дения о которых внесены 
в государственный реестр 
микрофинансовых органи-
заций и контролируются 
Центральным банком Рос-
сии. Продуктовый портфель 
холдинга - это широкий 
спектр услуг по покупке и 
продаже бизнеса, бухгал-
терскому сопровождению, 
аудиту, IT-аутсорсингу, де-
нежному посредничеству, 
размещению инвестиций. 
Телефон горячей линии 8 
(495) 212-93-77. Адрес в ин-
тернет www.vklad-msk.ru 

ДЕНЬГИ ДЕЛАЮТ ДЕНЬГИ,
ИЛИ КАК СТАТЬ БОГАТЫМ

Реклама

НЕТ ТАКОГО БОГАЧА, КОТОРЫЙ НИКОГДА 

НЕ БЫЛ БЫ ДОЛЖЕН. НЕТ ТАКОГО БЕДНЯ

КА, У КОТОРОГО НИКОГДА НЕЛЬЗЯ БЫЛО 

БЫ ЗАНЯТЬ.

Франсуа Рабле «Гаргантюа и Пантагрюэль»
«
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Н
едавнее исследование, 
проведенное по зака-
зу британского прави-

тельства, показало, что даже у 
умеренных курильщиков, ко-
торые ограничиваются семью 
короткими перекурами в не-
делю, риск преждевременной 
смерти по сравнению с неку-
рящими повышается на 64%.

Те же, кто дымит постоян-
но, увеличивают риск смер-
тельно занедужить на 87% 
больше, чем их некурящие 
соотечественники. Британ-
ские медики предупредили, 
что безопасных доз табачно-
го дыма не существует. Све-
жая статистика из США по-
казывает, что курение уносит 
больше жизней, чем 
СПИД, наркомания, 

алкоголизм, автоаварии и са-
моубийства, вместе взятые. 
Аналогичная статистика по-
лучена из Великобритании.

В сигаретах содержится 
4 тыс. опасных химических 
веществ, которые снижают 
способность к обучению и при-
водят к развитию слабоумия. 
Полсотни из этих химикатов 
отнесены к разряду особо ядо-
витых. Эта токсичная химия с 
годами накапливается в моз-
ге и начинает сказываться на 
мыслительных функциях и па-
мяти. Точно так же на мозг вли-
яет и пассивное курение, когда 
человек вынужден вдыхать 
дым от сигареты находящего-
ся рядом курильщика. Выясни-
лось, что сигареты истончают 
кортекс - отдел мозга, играю-
щий важную роль в запомина-
нии и обработке информации. 
У курильшика он утончается с 
нарастающей скоростью. От-
каз от курения позволяет об-
ратить этот процесс вспять.

  Фатальная привычка

Инаугурационная речь До-
нальда Трампа произвела 

эффект разорвавшейся 
бомбы. 45-й президент 

США обозначил в ней 
принципиально новый 

курс, заявив, что 20 янва-
ря 2017 г. - «день триумфа 

простых американцев».

«Сегодняшняя церемония 
имеет особое значение, по-
тому что сегодня мы не про-
сто передаем власть от одной 
администрации другой или 
от одной партии другой. Мы 
передаем власть из Вашинг-
тона, округа Колумбия, на-
роду», - провозгласил Трамп. 
Этот лозунг больше подошел 
бы какому-нибудь комму-
нистическому лидеру. Тем не 
менее, как это ни удивитель-
но, с ним выступил милли-
ардер, несмотря на все свое 
богатство, почувствовавший, 
что его соотечественникам 
надоело прозябать, что они 
жаждут перемен. Речь Трам-
па по примеру знаменитых 
«Апрельских тезисов» Лени-
на, в которых пролетарский 
вождь обозначил курс на со-
циалистическую революцию, 
можно назвать «Январскими 
тезисами» Трампа. «Очень 
долго небольшая группа в 
столице наслаждалась всеми 
бонусами, а люди платили за 
это цену. Вашингтон расцве-
тал, но не делился с народом 
своим богатством. Процве-
тали политики, но рабочие 
места сокращались и заводы 
закрывались. Высшие классы 
защищали себя, а не граждан 
нашей страны. Их победы не 
были вашими победами. Их 

триумфы не были вашими. 
Пока они праздновали здесь, 
в столице, вам мало что было 
праздновать - всем семьям, 
страдающим по всей стране, - 
заявил Трамп. - Важно не то, 
какая партия контролирует 
правительство, а то, что на-
род контролирует правитель-
ство. 20 января 2017 года вой-
дет в историю как день, когда 

люди стали собственниками 
этой страны опять».

Европа 
предоставлена 
самой себе

Множество политиков и 
экспертов в Европе после 
речи Трампа сначала испыта-
ли шок, как от удара током, а 
когда пришли в себя, истошно 
заголосили: «Миропорядок 
рухнул», «Трамп предал дело 
своих предшественников, от-
стаивавших демократию во 
всем мире». Европа, привык-
шая плестись в американском 
обозе, почувствовала себя 
брошенной на произвол судь-

бы. Трамп заявил, что Штаты 
перестанут тратить миллиар-
ды на войны за границей, на-
правят средства на внут реннее 
развитие. «Многие десятиле-
тия мы давали субсидии дру-
гим странам, позволив прийти 
в упадок нашим военным си-
лам. Мы защищали границы 
других стран и не защищали 
свои собственные границы. 

Мы потратили триллионы 
долларов за границей, в то 
время как инфраструктура 
Америки распадается на ча-
сти». Отныне, по словам Трам-
па, с этим альтруизмом покон-
чено. Главной задачей Трамп 
назвал разгром исламских 
террористов в союзе с други-
ми странами. «Радикальный 
исламский терроризм должен 
быть стерт с лица земли»,  - от-
метил Трамп.

Главные правила 
Трампа

«Мы будем придержи-
ваться двух правил: покупай 
американское и нанимай на 

работу американцев» - крае-
угольный камень экономи-
ческой программы Трампа. 
«Мы построим новые доро-
ги, шоссе, мосты, аэропорты, 
тоннели, железные дороги по 
всей нашей прекрасной стра-
не. Мы вернем наших людей 
на дороги и отстроим страну 
американскими трудовыми 
ресурсами, американскими 
руками», - заявил Дональд 
Трамп. Его программа может 
стать примером для России. 
Наши страны схожи огром-
ными пространствами, требу-
ющими существенного улуч-
шения инфраструктуры. Без 
этого невозможно никакое 
экономическое развитие.

Известна первоначальная 
сумма, которую Трамп со-
брался выделить на рекон-
струкцию Америки, - трилли-
он долларов. Это сопоставимо 
с масштабами программы 
Франклина Рузвельта после 
Великой депрессии 1930-х гг. 
Трамп намерен возродить за-
брошенные города, вдохнуть 
новую жизнь в руины былой 
столицы мирового автомоби-
лестроения - Детройт.

Разумный 
прагматизм

«Революционным» выгля-
дит обещание Трампа вве-
сти 45-процентный налог на 
импорт из Китая. Это сразу 
вдохнет жизнь в экономику 
США, но может привести 
к тяжелому кризису в КНР, 
которая тогда лишится титу-
ла «большой американской 
фабрики». Новый президент 
США намерен более чем 
вдвое снизить налоги и заста-

вить фирмы, инвестирующие 
в зарубежные предприятия, 
вернуть деньги в Америку. 
Большие послабления по-
лучат налогоплательщики 
со средними доходами, что 
повысит внутренний спрос. 
Одновременно Трамп соби-
рается понизить стоимость 
доллара, увеличив спрос на 
американские товары. Он 
уже приступил к пересмотру 
невыгодных для Америки 
международных торговых 
договоров. Решение о вы-
ходе из программы Транс-
тихоокеанского партнерства 
вызвало огромную озабо-
ченность в Японии, а в Сеуле 
опасаются, что Вашингтон 
заставит его больше платить 
за пребывание американ-
ских войск на южнокорей-
ской территории.

Новый президент США 
отказывается от пафосных 
геополитических целей, ко-
торые преследовали его 
предшественники. В новом 
мире - по Трампу - Россия, 
скорее всего, из страны-из-
гоя превратится в обыч-
ное государство, с которым 
Трамп станет строить такие 
же взаимовыгодные отноше-
ния, как с Францией или Ве-
ликобританией. Очевидно, 
он не собирается сплачивать 
европейцев в противостоя-
нии с Москвой. Да и вообще, 
Европа интересует Трампа 
постольку-поскольку, пото-
му что, по его словам, «право 
каждой нации - заботиться 
прежде всего о собственном 
интересе». Кстати, этот тезис 
часто звучит из уст Владими-
ра Путина. Тут они с Трам-
пом заодно.

  Объявлен новый миропорядок

Ведущий рубрики Николай Иванов

  Ноу-хау

«Январские тезисы» Трампа: ВЛАСТЬ И ЗАВОДЫ - НАРОДУ

На выставке бытовой 
электроники в Лас-
Вегасе произвело фурор 
устройство, предназна-
ченное для выращива-
ния разной съедобной 
зелени.

«Кухонный сад» использу-
ет технологию гидропоники, 
его компьютер контролиру-
ет рост овощей, регулируя 
подачу воды и питательных 
веществ. В похожем на хо-
лодильник шкафу в стериль-
ных условиях можно выра-
щивать более 30 различных 
видов растений - укроп, 
петрушку, кинзу, базилик, 
салат, капусту и т.д. При пол-
ной загрузке машина может 
ежедневно обеспечивать 
зеленью семью из четырех 
человек, в ней умещаются 
более 60 растений. Сначала 
они проращиваются, затем 
капсулы с ростками поме-
щаются в вертикальный сад. 
Создатели инкубатора для 
растений уверяют, что он 
производит органическую 
пищу при минимальных за-
тратах электроэнергии.

Сенсоры контролиру-
ют состав воды и воздуха, 
поставку питательных ве-
ществ, температуру и другие 

параметры. Специальные 
светильники обеспечивают 
ускоренный рост зелени и 
овощей. За этим «огоро-
дом» практически не нужно 
ухаживать - парник будет 
работать неделями без по-
стороннего вмешательства. 
От владельца потребуется 
лишь купить капсулы с се-
менами по доллару за штуку.

Единственным недостат-
ком машины является ее 
нынешняя дороговизна - она 
стоит $14 тыс. Однако спе-
циалисты считают, что при 
массовом производстве ку-
хонный парник может зна-
чительно подешеветь и стать 
таким же обычным атрибу-
том современной кухни, как 
холодильник и автоматиче-
ская посудомойка. Помимо 
всего прочего, создатели 
машины позаботились об 
эстетической составляющей 
- вид растений за прозрачны-
ми дверцами шкафа с голу-
боватой подсветкой станет 
привлекательной частью ку-
хонного интерьера. 

Инкубатор для растений Сигарета - враг мозга
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Подготовила Елена Хакимова

Уважаемые читатели! Отправляйте свои вопросы по адресу: 
129090, Москва, Спасский тупик, д. 6, стр. 1 или на сайт www.mirnov.ru

Не хочу выкупать 
посылку

Заказал в интернете ле-
карство за 3000 руб. Назвал 
адрес по телефону, сказали, 
что вышлют лекарство на-
ложенным платежом. Когда 
мои родственники узнали о 
моем поступке, сказали, что 
лечиться непонятно чем 
нельзя. Решил отказаться 
от покупки. Есть ли закон-
ные основания для отказа?
К.С. Баринов, г. Бугульма.

Юрист Общества по защите 
прав потребителей Андрей 
Логинов: «Наложенный пла-
теж - это способ покупки това-
ра дистанционно, при котором 

его стоимость вносится только по-
сле получения. В отличие от сделок 
с предоплатой риски от этого спосо-
ба в основном ложатся на продавца, 
но, работая по схеме наложенных 
платежей, риск того, что товар не 
выкупят, он обычно закладывает в 
статью своих расходов или вклю-
чает в стоимость вещи. Причины 
для отказа в получении посылки 
со стороны покупателя могут быть 
разные: есть сомнения в ее содер-
жимом, стоимость посылки не соот-
ветствует цене товара, покупатель 
передумал выкупать заказ или не 
имеет возможности сделать это. 
Отказаться от получения посылки 
можно вне зависимости от того, ка-
кая именно вещь в ней находится. 
Это связано с тем, что до момента 
получения посылки покупателем 
сделка купли-продажи завершен-
ной не считается и товар остается в 
собственности продавца. Отказать-
ся от посылки наложенным плате-
жом можно двумя путями: явиться 
на почту и в письменном виде от-
казаться от получения посылки 
или поставить соответствующую 
отметку в извещении (основание - 
п. 45 Правил оказания услуг по-
чтовой связи, утвержденных по-
становлением правительства РФ от 
15.04.2005 №221). В этом случае то-
вар отправится обратно к продавцу. 

Чтобы в данной ситуации посту-
пить законно и справедливо по от-
ношению ко всем сторонам сделки, 
нужно максимально быстро пре-
дупредить продавца об отказе от 
выкупа посылки. Конечно, от расхо-
дов за доставку его это не убережет, 
но хотя бы не придется платить за 
услуги почты по хранению товара».
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Что достанется 
от прадедов

Умерли бабушка с дедуш-
кой. У них было две дочки, 
одна из которых моя мама. 
Если дочери захотят про-
дать дедовский дом, могу я 
претендовать на долю?

Олег Бушин, г. Обнинск.

Адвокат Игорь Пряшкин: 
«Если бабушка и дедушка 
не оставили завещания на 
ваше имя, вы сможете пре-

тендовать на долю только в том 
случае, если решите ее выкупить 
у своих родственников, т.к. по за-
кону внуки не относятся ни к од-
ной из наследственных очередей 
и могут наследовать за бабушка-
ми и дедушками только по праву 
представления (т.е. вместо своих 
родителей, которые умерли, не 
успев вступить в наследство). Если 
первой умерла бабушка, то за ней 
в порядке первой очереди (дети, 
супруги, родители) должны всту-
пить в наследство дедушка и обе 
дочери. Если первым умер дедуш-
ка, то - бабушка и обе дочери. Если 
ваши бабушка, дедушка и их дети 
вовремя вступили друг за другом в 
наследство, дом должен быть сей-
час оформлен на вашу мать и ее 
сестру в равных долях (по 1/2 на 
каждую). Досталось ли вам что-
то от бабушки и дедушки - это 
вы должны были выяснить уже 
на этапе вступления в наследство. 
Если ваша мать и ее сестра захо-
тят продать свои доли, каждая из 
них имеет право преимущества по-
купки (вправе выкупить долю друг 
у друга), и только после отказа от 
такого права можно предлагать 
выкупить свою долю третьему 
лицу. Если ваша мать и ее сестра 
решат, что им обеим дом не нужен, 
то они могут продать его вам весь 
или его часть».

?
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Адвокат Анна Сергеева: 
«Если потребителю постав-
ляются некачественные 
коммунальные ресурсы и 
исполнитель коммуналь-

ных услуг отказывается при-
нимать меры по приведению их 
качества в соответствие, потре-
битель может потреблять эти 
некачественные ЖКУ, но пла-
тить за них в полном объеме не 
обязан (постановление прави-
тельства РФ от 06.05.2011 №354). 
Если температура в помещении 
опускается ниже установлен-
ной нормы (согласно СанПиН 
2.1.2.1002-00 и постановлению 
№354, минимальная температура 
воздуха в жилом помещении в 
холодное время года не должна 
быть менее +180С, а в угловых 
комнатах - ниже +200C), по жа-

лобе потребителя помещение 
должен посетить техник-смо-
тритель, инженер или другой 
сотрудник УК или ТСЖ с це-
лью проверки работы нагрева-
тельных приборов и системы 
водоснабжения, а также замера 
температуры воздуха и воды. По 
результатам проверки сотрудни-
ком должен быть составлен акт. 
Его подписывают представитель 
УК и один из собственников 
квартиры. Низкая температура 
должна быть зафиксирована в 
акте по факту, а не со слов жиль-
цов. УК направляет акты постав-
щику коммунального ресурса, 
который обязан сделать пере-
расчет. Именно поэтому советую 
обратиться в УК с письменным 
заявлением о проведении заме-
ров температуры. Копию письма 

с отметкой о его принятии 
и подписью работника УК, 
принявшего заявку, оставь-
те себе. Со дня, когда заяв-
ление было принято, мож-
но требовать перерасчета 
платы за плохое отопление. 
Если вам откажут в пере-
расчете, направляйте жало-
бы в администрацию, в жи-
линспекцию и, как крайний 
вариант, в суд».

А батареи-то еле теплые...
За отопление платим регулярно, а по факту услугу не полу-
чаем - батареи теплые, дома ходим в теплой одежде. Напи-
сала о сложившейся ситуации в управляющую компанию, но 
ситуация не изменилась. Куда обращаться?

Татьяна К., Челябинская обл.
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Юрист Ирина Бельчак: «В 
вашем случае граждан-
ство родителей не должно 
иметь юридического зна-
чения. В противном случае 

это будет означать дискрими-
нацию по этническим мотивам. 
При определении места жи-
тельства ребенка суд учитыва-
ет три фактора: материальный, 
моральный и жилищный. Эти 

обстоятельства необходимо до-
казывать суду в состязательном 
процессе. Основное, на что на-
правлено внимание суда, - инте-
ресы ребенка, поэтому задача 
родителей решить вопрос так, 
как будет максимально лучше 
для ребенка. Если есть возмож-
ность, в судебном процессе сове-
тую воспользоваться услугами 
квалифицированного адвоката».

Кому достанется ребенок?
Я гражданка ЕС, живу в России с мужем-россиянином. У нас 
есть ребенок 3 лет, гражданин России. Мы с мужем не работа-
ем, и оба получаем пенсии по инвалидности. Муж пьет, буянит, 
я хочу с ним развестись. Оставят ли ребенка со мной?

Мария, г. Тула.

?
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Юрист Геннадий Кравцов: 
«Первое. Если ваша внучка 
только прописана в квартире, 
но не является собственни-
ком, она в принципе не должна 

оплачивать взносы на капремонт, 
так как это является обязанностью 

собственника жилого помещения 
(п. 1 ст. 169 Жилищного кодекса 
РФ). Второе. Взносы на капремонт 
обязаны платить вы, если квартира 
приватизирована на вас, или другой 
собственник (например, муниципа-
литет, если квартира в соцнайме)».

За капремонт платит собственник
У меня в квартире на три года прописана и проживает моя 
внучка с Украины. Должна ли она платить за капитальный 
ремонт, если она иностранный гражданин и имеет разрешение 
на временное проживание?

А.А. Старикова, г. Орехово-Зуево.
?

!



8 МОСКОВИЯ 5(1205) 
24 января 2017 года
www.mirnov.ru

Баталии о строительстве 
велодорожек длятся с 2014 
года. Руководители самых 
разных уровней с упоени-
ем рассказывали о том, как 
европейцы каждое утро са-
дятся на велосипеды и едут 
на них на работу и обратно. 
Независимые эксперты по 
транспорту от этих слов хва-
тались за голову: огромный 
мегаполис с бешеным авто-
трафиком никак нельзя срав-
нивать с тихими западными 
городками, где среднестати-
стический житель добирает-
ся до места службы в среднем 
за 15 минут. 

Между тем обустройство 
полос для двухколесного 
транспорта началось во всех 
округах. Официальные отче-
ты говорят, что сегодня в Мо-
скве проложено 200 киломе-
тров выделенки. В 2015 году 
первые велодорожки были 
торжественно презентова-
ны на Бульварном кольце, 
но даже сами велосипедисты 
очень скоро о них дружно за-
были. Ездить по выделенным 
участкам дорог в ближайшем 
соседстве с проносящимися 
автомобилями было, мягко 
говоря, небезопасно. 

Председатель Союза пе-
шеходов Владимир Соколов 
заявил, что если велосипеди-
сты рискуют оказаться под 
колесами машин, то пеше-
ходы могут пострадать от 
велосипедов.

«Устройство велодоро-
жек на оживленных цен-
тральных улицах создает 
опасность для пешеходов. Ве-
лосипедисты ездят со скоро-
стью 15 км/ч, дорожки никак 
не огорожены. Встречные 
велопотоки разделены тон-
кой линией, велосипедисты 
уклоняются от столкновения 
и занимают территорию пе-
шеходов. Лучше развивать 
велодвижение в парках и на 
набережных», - считает Со-
колов. 

«Эти зоны устроены вне 
всяких правил дорожного 
движения. Они совмещаются 
с парковкой, но знаки, раз-
решающие парковку, пред-
писывают ставить машину 
вплотную к бордюру, а там  
велодорожка. Чем руковод-
ствовались проектировщи-
ки? Не урегулирован вопрос с 
общественным транспортом: 
неясно, что должен делать ве-
лосипедист, когда подъезжа-

ют трамвай или 
маршрутка. Все 
эти моменты 
делают велопо-
лосы бессмыс-
ленными, а для 
автомобилистов 
это приводит 
к сокращению 
числа парко-
вочных мест в 
центре Москвы 
более чем в два 
раза», - заявил 
к о о р д и н а т о р 
«Синих ведерок» 
Петр Шкуматов.

Журналисты «МН» потра-
тили немало времени, чтобы 
самим выяснить эффектив-
ность новшества. Было даже 
организовано дежурство на 
Чистопрудном бульваре - мы 
хотели подсчитать, сколько 
велосипедистов воспользу-
ется выделенной полосой.  

Только через полчаса на ней 
объявились два подростка на 
скейтбордах. Мальчишки без 
всякого энтузиазма проехали 
от метро до Архангельского 
переулка и свернули на буль-
вар. Еще минут через двад-
цать вдали появился силуэт 
первого настоящего велоси-
педиста. Девушка на старень-
кой «Юности» стала вторым 
и последним за целый час го-
стем дорожки. 

Зато рядом, на бульваре, 
велосипедисты шныряли 
один за другим, лавировали 
среди деревьев, останавлива-
лись перед выставкой фото-
графий и съезжали в уют-

ные переулки. 
Места хватало 
всем, о пред-
ложенной вла-
стями новинке 
никто и не вспо-
минал. 

В самом на-
чале велоси-
педной эпопеи 
чиновники за-
явили, что речь 
идет всего лишь 
об эксперименте 

и если он вый дет неудачным, 
то немедленно закончится. В 
начале нынешнего года ста-
ло ясно, что это не так: несмо-
тря на явный провал затеи, 
обустройство дорожек будет 
продолжено. В прошлом году 
на программу «Моя улица», в 
рамках которой проложили 
выделенку для двухколесно-

го транспорта, потратили 45 
миллиардов рублей. Теперь 
речь идет о нескольких сот-
нях миллионов. Только на 
проектирование новых вело-
полос выделят почти 10 мил-
лионов рублей. 

Они появятся на 23 ули-
цах в центре города. В этом 
списке Кремлевская на-
бережная,  Моховая улица, 
Большая Якиманка, Новый 
Арбат, Садовое кольцо от 
Арбата до Долгоруковской 
улицы, Петровка и частич-
но Таганская, то есть обу-
стройство пройдет там, где 
прошлогодняя реконструк-
ция уже закончилась. На 41 
перекрестке установят 312 
велосипедных светофоров, 
которые могут быть све-
тодиодными. Рядом с вело-
трассами планируется обу-
строить 47 нерегулируемых 
пешеходных переходов.

«Оборудование одного ки-
лометра дорожки стоит не-
сколько миллионов рублей, 
один велосипедный свето-
фор - не менее 1 миллиона 
рублей. Если бы велодорож-
ки прокладывались еще в 

прошлом году, когда 
проходило благо-
устройство улиц, то, 
возможно, работы 
обошлись бы дешев-
ле хотя бы потому, 
что стоимость мате-
риалов и оборудова-
ния за год выросла», 
- сказала куратор 
проекта Probok.net 
Диана Хакимова. 

Между тем мо-
сквичи провели 
конкурс самых не-
лепых столичных 
инициатив, где ве-
лосипедная пере-
стройка только 
что отремонти-
рованных улиц 

заняла почетное 2-е место, 
уступив только ноябрьскому 
решению столичных чинов-
ников повесить в каждом 
подъезде по телевизору. Этот 
проект будет стоить 2,5 мил-
лиарда рублей, поэтому до-
рожкам тягаться с ним пока 
не по силам. 

Наталья Пуртова  

Электробусы ЛиАЗ-6274 
интересны тем, что работают 
от установленных на крыше 

аккумуляторов, 
которые за-
ряжаются от 
электросе-
ти с напря-
жением 380 

вольт. Этот процесс 
может проходить в 
автопарке или на ко-
нечной остановке. 
Емкости батареи 
должно хватать 
на 70 километров. 
По мнению специ-
алистов, батарей 

вполне хватит на 3-4 круга 
по среднему маршруту. Та-
кие характеристики вполне 
устраивают Мосгортранс. 
Пока электробусы проходят 
испытания на маршруте М - 
от Филей до Китай-города. 
Покататься на новой техни-
ке можно только днем, когда 
дороги свободны. Выпускать 
на улицу машину в час пик 
инженеры пока не решаются.

Сегодняшний электробус 
ЛиАЗ-6274 вмещает до 86 
пассажиров и оборудован 20 
сиденьями. Внешне машина 
напоминает обыкновенный 
городской автобус этого за-

вода, правда, сейчас ее по-
красили в фирменный бело-
голубой цвет. Если зимние 
испытания пройдут успешно, 
машина будет запущена в се-
рию.

Еще в 2014 году во время 
реконструкции Пятницкой 
улицы мэр Москвы Сергей 
Собянин обещал пустить 
электробусы вдоль новой 
пешеходной зоны вместо от-
мененных троллейбусов. Од-
нако до сих пор здесь ходят 
обычные автобусы. 

«Через 5-7 лет тема трол-
лейбуса уйдет сама собой, 
потому что у нас будет ком-

мерчески эффективный 
электробус, который по 
ресурсу батареи и по своей 
стоимости будет абсолютно 
конкурентоспособен трол-
лейбусу», - поддержал на-
чальника глава Мосгортран-
са Евгений Михайлов. 

А летом прошлого года 
по Садовому кольцу ездил 
белорусский дуобус. Этим 
красавцем с мягкими обтека-
емыми формами любовались 
все прохожие. В дуобусе по-
мимо «рогов» есть дизельная 
установка, работающая на 
солярке. Поэтому он запро-
сто может курсировать и как 
троллейбус, и как автобус. 
Впрочем, специалисты от-
правили машину на доработ-
ку, поэтому, когда в Москве 
появится транспорт будуще-
го, пока неизвестно. 

Наталья Владимирова

В столице начали 
тестировать электробус

Новые электробусы, которые уже не первый год 
обещают горожанам столичные чиновники, наконец 

появились на улицах Москвы. А не так давно были 
анонсированы экзотические дуобусы. Когда 

произойдет замена столичного автопарка и следует 
ли ожидать очередной транспортной революции? 

Москвичам грозит новое 
благоустройство города

Столичное правительство 
объявило о новой 

реконструкции 
центральных улиц Москвы- 

тех самых, что уже 
пережили благоустройство 

в прошлом году. 
На этот раз здесь решено 
организовать новую сеть 
велодорожек. Несмотря 

на то что все эксперты 
в один голос заявили 

о бесполезности этого 
новшества, из бюджета 

будут выделены сотни 
миллионов рублей. 
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Между тем 
По данным РБК, отремонтированные в 2015 году улицы вновь перекопают, так как проведенные работы «не учи-тывали интересов департамента ин-формационных технологий». Проложат 40 км кабельных коллекторов, которые не сделали в позапрошлом году. После этого траншеи засыпят, а территорию благоустроят. Также обновят плитку на тротуарах, бордюры и газоны. Работы обойдутся в 

2,6 миллиарда 
рублей.
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Прямая речь
В Контрольно-счетной палате передел-

ку одних и тех же работ по программе благо-

устройства «Моя улица» считают техническими 

накладками, которые встречаются в любой ра-

боте. По словам председателя палаты Виктора 

Двуреченского, аудиторы по итогам проверки 

пришли к выводу, что в столице стало комфорт-

нее. «А накладки всегда есть, в любой работе. В 

том числе переделывается то, что было сделано 

раньше. А вы сами не ощущаете разве, что об-

щественное пространство как минимум до Тре-

тьего кольца стало гораздо привлекательнее не 

только для инвесторов, но и для горожан?» - го-

ворит Двуреченский.
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Девушка с обложки
Шикарная карьера - дев-

чонка из Словении постро-
ила карьеру модели, подце-
пила миллиардера, который 
старше на 24 года, а теперь 
стала первой леди США.

Между прочим, это не 
пустые слова, а настоящий 
титул. Первая леди играет 
важную роль в обществен-
ной жизни страны, сопрово-
ждает мужа на официальных 
мероприятиях, следит за по-
рядком в Белом доме... Впер-
вые такой леди стала Марта 
Дэндридж, жена президента 
Джорджа Вашингтона. А все-
го в этом списке 45 женщин. 

В основном это добро-
порядочные тетушки, не 
блистающие красотой. Ну 
разве что Жаклин Кеннеди 
была ничего. Но, конечно, 
никто из них не позировал 
обнаженной на обложке 
для британского журнала 
GQ. Ничьи снимки не пе-
чатали на первых полосах 
знаменитых глянцевых из-
даний. Никто не снимался 
в фильме «Образцовый са-
мец» с Беном Стиллером.  
Только она, Меланья Трамп.

Как стать моделью
Девушка родилась 26 

апреля 1970 года в словен-
ском городке Ново-Место, 
где население сейчас все-
го 23 тысячи жителей. Это 
была территория бывшей 
Югославии. Понятно, кста-
ти, почему Трамп недавно 
извинился перед сербами за 
ошибки американской по-

литики и режима Клинто-
нов, которые устроили бом-
бежку их страны.

Ее отец Виктор Кнавс ра-
ботал управляющим в авто-
салоне. Мать Амалия была 
швеей в компании по про-
изводству детской одежды. 
Вся семья жила в небольшой 
квартире в восьмиэтажном 
доме. Ни о какой роскоши 
даже речи не шло.

Как утверждают ее ста-
рые знакомые, в школьные 
годы Меланья была очень 
скромной девочкой. Дирек-
тор школы рассказывала, 
что она никогда не наруша-
ла дисциплину, не ссорилась 
с одноклассниками, слушала 
учителей. И даже не задумы-
валась о том, чтобы постро-
ить модельную карьеру.

Милан - Париж - 
Нью-Йорк

После школы Меланья по-
ступила в Люблянский уни-
верситет по специальности 
«архитектура и дизайн», но 
бросила обучение после пер-
вого курса и уехала в Милан. 
Все началось с того, что на 
улице ее случайно встретил 
фотограф и предложил по-
пробовать себя в модельном 
бизнесе. С такими параме-
трами (178 см, 58 кг, 86-65-93) 
можно выходить на подиум.

После Италии девушка 
покорила Париж, а затем 
окончательно переехала в 
Нью-Йорк. Уже в 17-летнем 
возрасте впервые оголилась 
для фото, начала попадать в 
глянец. Меланья утверждает, 
что никогда не ложилась под 
нож хирурга и не использо-
вала «инъекции молодости». 
Но как уверяют эксперты, 
операции все же были. Так, 
она сделала пластику груди, 
вставив имплантаты и под-
корректировав форму. Если 
сравнить ее фото в ранней 
молодости и сейчас, то видна 
большая разница.

Сначала Трампа 
отшили

Впервые Меланья встре-
тила Трампа в сентябре 1998 
года во время Недели нью-
йоркской моды. Рассказыва-
ют, что с девушкой заключил 
контракт владелец агентства 
Паоло Замполли, который 
отправлял своих моделей 
на закрытые вечеринки с 
участием богатых людей. 
На одной из таких тусовок 

Меланья и познакомилась с 
Трампом. Дональду на тот 
момент было 52 года, Мела-
нье - 28 лет. 

Дональд сразу же заприме-
тил симпатичную модель. Он 
всегда был уверенным в себе, 
поэтому захотел узнать ее но-
мер телефона. Но Меланья 

его отшила - свой номер не 
дала, попросила его телефон.

«Я не хотела стать одной 
из тех, кому он звонит сам, 
- вспоминала потом мадам 
Трамп. - Думала проверить 
его намерения, какой номер 
он мне даст - личный или 
рабочий. Этот штришок мо-
жет многое рассказать о на-
мерениях мужчины. Так вот 
Дональд написал мне все 
свои номера. Я позвонила 
ему спустя неделю. Мы сра-
зу почувствовали родство 
душ, у нас получилось от-
личное общение, но я перед 
ним не благоговела. Думаю, 
он это заметил».

«Самая большая 
любовь в жизни»

Трамп решил добиться 
сердца этой красавицы лю-
бым путем. Он ведь был 
владельцем конкурса кра-
соты и одного из журналов, 
имел связи в модельной ин-
дустрии. Поэтому несколь-
ко раз помог Меланье полу-
чить выгодные контракты, 
после чего она окончатель-
но растаяла. А признание 
эксцентричный миллиардер 
сделал в одном из радио-
эфиров. Дональд так и ска-
зал: «Это самая большая 
любовь в моей жизни».

Хотя вы наверняка знае-
те, что Трамп до этого был 
женат два раза. Его первая 
супруга - Ивана Зельничкова 
из Чехии. У них трое детей - 
Дональд-младший, Иванка и 
Эрик. Вторая жена - амери-
канка Марла Мейплз, у них 
есть дочка Тиффани. 

Но в 2004 году Дональд 
сделал предложение Мела-
нье, подарив кольцо с брил-
лиантом в 12 карат стоимо-
стью 1,5 миллиона долларов.

Они поженились в Мор-
ской епископальной церк-
ви на острове Палм-Бич, 

штат Флорида, а свадьбу 
сыграли в поместье Трам-
па. Церемония получилась 
грандиозной. Среди гостей 
значились самые влиятель-
ные люди шоу-бизнеса и по-
литики, включая Арнольда 
Шварценеггера. Пришли 
даже Билл Клинтон и его 
жена Хиллари.

В марте 2006 года Мела-
нья родила сына, которого 
назвали Бэрроном Уилья-
мом Трампом. 

«Он очень похож на свое-
го отца. Несмотря на то что 
ему всего 10 лет, он обожа-
ет носить деловые костю-
мы, любит играть в гольф 
и раздавать указания. Наш 
сын попеременно увольня-
ет своих нянь и домработ-
ниц, правда, через какое-то 
время нанимает их обратно, 
- с улыбкой рассказывает 
мадам Трамп. - Он незави-
симый, очень особенный и 
умный мальчик. У него на 
все имеется собственное 
мнение, за словом в карман 
не лезет. И он всегда точно 
знает, чего хочет. Иногда 
я называю его маленьким 
Дональдом. Внешне у него 
есть что-то от меня, но по 
характеру это вылитый 
отец».

Никакого
эскорт-сервиса 

Конечно, Меланья по-
падала в скандалы. Потому 
что в последние годы демо-
кратическая пресса США 
часто атаковала Дональда 
Трампа, поддерживая Хил-
лари. Ничего не изменилось 
и сейчас, после инаугурации.

Так, Меланья Трамп актив-
но поддерживает идеи мужа 
в отношении нелегальных 
иммигрантов. Она согласна с 
тем, что такие люди и их се-
мьи должны покинуть Аме-
рику «даже в том случае, если 
им некуда возвращаться». Но 
журналисты тут же раскопа-
ли, что сама словенка когда-
то находилась в похожем по-
ложении. Так, в 1996 году ей 
было выплачено 20 тысяч 
долларов от десяти работода-
телей, хотя она не имела офи-
циального разрешения для 
работы на территории США. 

А как вам знаменитый 
казус, когда Меланье Трамп 
дали возможность произне-
сти речь на съезде Республи-
канской партии, которую 
она с треском провалила? 
Нет, текст был отличным, 
да и интонация правильная. 
Весь зал аплодировал. Но 
потом журналисты замети-
ли, что несколько абзацев 
полностью совпадают со 
словами Мишель Обамы, 
произнесенными в такой же 
речи в 2008 году.

Или вот грандиозная исто-
рия, когда во время поли-
тической гонки одно СМИ 
сделало вброс, что раньше 
Меланья Трамп предоставля-
ла эскорт-услуги. Но потом 
это издание было вынужде-
но дать опровержение - дока-
зательств не нашли.

«Я очень сильная»
Меланья знает пять язы-

ков - словенский, английский, 
французский, сербский и не-
мецкий. По ее словам, она ча-
сто помогает мужу советами 
в политических вопросах:

«Я делилась с Дональдом 
своими мнениями по разным 
вопросам много-много-мно-
го раз. Не согласна с ним во 
многом, но это нормально. 
Я другой человек и говорю 
ему все, что думаю. Я твердо 
стою на ногах, у меня есть 
собственное понимание ситу-
ации. Мне кажется, это очень 
важно в отношениях».

Вообще, в Америке да-
леко не все приняли Мела-
нью Трамп как первую леди 
США. По данным опроса 
Washington Post/ABC, она 
была признана наименее 
популярной супругой кан-
дидата в президенты. Но 
мадам Трамп это нисколько 
не трогает: 

«Не жду ни от кого сим-
патии. Я очень сильная. Не 
нужно меня жалеть. Я могу 
справиться со всем».

Да, Меланью Трамп ре-
акция публики вообще не 
волнует.

Меланья Трамп:
первая леди США

Материал подготовил Степан Строев

«У нас будет первая сексапильная первая леди США!» - 
сейчас говорят в Америке. В самом деле 46-летняя Ме-
ланья Трамп - словенская фотомодель и просто красот-
ка, которую новоизбранный президент Дональд Трамп 
встретил в 1998 году. «Мир новостей» знакомит вас с 
этой удивительной женщиной поближе...
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Под Рождество в Морозовской 
больнице в Москве случился пере-
полох. Скучавшие в своих палатах 
мальчики и девочки вдруг прилип-
ли к окнам. Ведь там, за морозны-
ми стеклами, им улыбались Деды 
Морозы!

Идея подарить болеющим де-
тям праздник пришла руководству 
компании «Ташир», которая сей-

час возводит новый корпус 
больницы. Как обидно в 
детстве пропустить Но-
вый год, самый глав-
ный праздник! Все ве-
селятся вокруг елки, а 
ты лежишь в кровати, 
на тумбочке лекар-
ства, и рядом ни друзей, 
ни семьи... Как рассказа-
ла «Миру новостей» Зара 
Аджемян, руководитель де-
партамента маркетинга компании, 
главврач Морозовки Игорь Кол-
тунов с радостью поддержал эту 
идею, и началась секретная подго-
товка сюрприза.

Отбор Дедов Морозов был се-
рьезный - среди промышленных 
альпинистов отобрали самых 
смелых, добрых, веселых и лю-
бящих детей. Желающих было 
хоть отбавляй! Все хотели пода-
рить малышам радость. И вот на-

конец 6 января отряд из 
тридцати пяти Дедов 

Морозов спустился в 
окна к детям. Правда, 
из-за сильных моро-
зов волшебникам не 
удалось проникнуть 
в палаты через окна - 

боялись застудить де-
тей, поэтому пришлось 

потом зайти в больницу 
через двери. Подарки - сла-

дости и конструкторы, лежавшие 
в мешках, - подготовила компания 
«Ташир».

Праздник был неожиданностью 
и для детей, и для их пап и мам, ко-
торые в этот час навещали своих 
малышей. Многие плакали от ра-
дости. «Это просто чудо! Спасибо 
этим сильным и добрым людям за 
тот праздник, за волшебство, кото-
рое они подарили нашим детям», - 
говорят родители.
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Алиса - это 13-лет-
няя собака, родезий-
ский риджбек. Так 
случилось, что она 
потерялась в начале 
января в Балашихе, 
сослепу перепутав хо-
зяина с другим челове-
ком во время прогул-
ки. Каким-то образом 
Алиса попала на вок-
зал, села в электричку 
и отправилась в путе-
шествие.

А ее хозяева тем 
временем уже бро-
сились на поиски. На 
помощь пришли соц-
сети. Сабина, хозяйка 
собаки, разместила 
информацию на своей 
странице, друзья под-
хватили, пост появил-
ся в группе Команды 
помощи родезийским 
риджбекам - и инфор-
мация разлетелась по 
Сети. Несмотря на 
новогодние праздни-
ки, люди побежали по 
дворам с фотографией 
собаки, опрашивали 
друзей, соседей.

Первая весточка 
появилась от пассажи-
ров электрички Мо-
сква - Петушки - они 
увидели одинокого 
печального риджбека 
в вагоне, сфотографи-
ровали пса и выложи-
ли пост в интернете, 
еще не зная, что Алису 
уже ищут. Собака по-

ехала дальше, но уже 
стало известно, в ка-
ком направлении ис-
кать пропавшего пса.

Эту новость подхва-
тили жители городов 
по пути следования 
электропоезда. Во-
лонтер отряда «Лиза 
Алерт» Анна Ко-
марова, живущая в 
Покрове, рассказа-
ла корреспонденту 
«Мира новостей», как 
они с подругой ночью 
в метель побежали на 
станцию Петушки. 
В прибывшей элек-
тричке собаки не ока-
залось. Но на самой 
станции они увидели 
вставшие на ночь ва-
гоны, стали стучать в 
двери и окна, но про-
водницы испугались 
и не открыли. Позже 

выяснилось, что 
Алиса тем време-
нем действитель-
но пригрелась под 
лавкой одного из 
вагонов. Там собака 
провела два дня, а 
поиски продолжа-
лись. Аня вспомина-
ет, что все происхо-
дило как в фильме 
«Елки»: если бы не 
усилия каждого кон-
кретного человека, 
все могло бы сло-
житься иначе. И вот 
уже кто-то увидел 
замерзшую худую 
собаку, бредущую за 
прохожим на вокза-
ле, другие люди за-
метили похожего пса, 
лежащего у дороги... 
Аня с друзьями про-
должала поиски и на-
конец 9 января, снова 
и снова объезжая По-
кров, увидела Алису. 
Исхудавшую, гряз-
ную, обессилевшую 
собаку Аня погрузила 
в машину и срочно по-
везла домой - отогре-
вать и откармливать.

В тот же день за сво-
ей любимицей приеха-
ли хозяева. «Я просто 
не могу поверить, что 
столько людей броси-
ли свои дела, праздни-
ки и искали нашу Али-
су! Это самый главный 
подарок в моей жиз-
ни», - говорит Сабина.
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Алиса в стране чудес

Подготовила Марина Жданова,
фото с сайта filantrop.ru

Встреча 
в морозный 
день

Москвичка Любовь Фролова, 
врач-психотерапевт, поделилась 
своим необычным рождествен-
ским приключением. В январские 
каникулы женщина везла свою 
маму на дачу. Были сильные мо-
розы, в тот день - минус 27! Ав-
томобиль поравнялся с медленно 
идущим по дороге священником. 
Мужчина в черной рясе с огром-
ной белой бородой, так похожий 
на Деда Мороза, куда-то брел с 
чемоданом. «Я обычно не подво-
жу никого, боюсь, а тут вдруг что-
то меня толкнуло. Я остановилась 
и предложила попутчику сесть в 
машину», - рассказывает Любовь 
Фролова.

С благодарностью священник 
принял предложение. Он оказал-
ся монахом из смоленского мона-
стыря. Его путь лежал к больному 
ребенку. Но машина должна была 
прийти за ним только вечером, а 
впереди еще длинный морозный 
день... И тогда Любовь пригла-
сила монаха в свой дом на обед. 
Так и просидели, проговорили о 
жизни до самого вечера. «Пока-
залось знаковым и чудесным, что 
мы нашли много общего в нашей 
деятельности. Оба врачуем души, 
каждый по-своему», - отмечает 
Любовь, считающая этот рожде-
ственский случай особенным. Она 
не старалась специально совер-
шить добрый поступок - он свер-
шился сам, подарив женщине уди-
вительную встречу с интересным 
человеком.

ОБЫКНОВЕННОЕ ЧУДО
«Мир новостей» собрал чудесные истории, когда обычные люди пришли на 
помощь другим, сделали их жизнь счастливее и ярче. Эти поступки вдох-
новляют и в очередной раз доказывают, что чудеса зависят только от нас.

Деды Морозы из Морозовки

Мама 
четырех 
детей будет 
жить!

У Елены Мальцевой, жи-
тельницы села Григорцево 
Костромской области, четверо 
детей, совсем еще малыши - им 
8, 7, 4 и 3 года. Судьба Лены не-
простая. Ее мама погибла, Лена 
провела все детство в детском 
доме, а теперь одна растит ма-
лышей, близких у нее нет...

В 2016 году у женщины обна-
ружилась менингиома - добро-
качественная опухоль головно-
го мозга, ей срочно пришлось 
лечь на трепанацию черепа в 
клинику Бурденко. Детей на 
это время поместили в приют. 
Когда Лена очнулась после 
операции, оказалось, что на-
рушены некоторые мозговые 
центры - ноги парализованы. 
Но женщина не сдалась - на-
училась ходить заново.

Казалось бы, жизнь стала 
налаживаться, но в конце года 
обрушилась новая беда: менин-
гиома опять стала расти. По-
надобилась срочная повторная 
операция, причем уже с помо-
щью лазерного ножа, иначе 
последствия могли бы быть 
неутешительными. Благотво-
рительный фонд «Весна в серд-
це», помогавший детям Елены, 
срочно передал информацию 
коллегам в фонд «Живой». 
«Нам нужно было собрать 260 
тысяч рублей. Операция тре-
бовалась срочно, уже в янва-
ре, - рассказывает Виктория 
Агаджарова, директор фонда 
«Живой». - Только в Рождество, 
проверив все данные, мы раз-
местили информацию о сборе. 
Я не верила, что в праздники 
мы сможем собрать такую 
сумму. Но люди откликнулись! 
И очень дружно. В соцсетях 
прокатилась волна перепо-
стов! Никто не остался равно-
душным к судьбе многодетной 
30-летней женщины. Невоз-
можно было спокойно радо-
ваться светлому Рождеству, 
зная, что в далекой деревне 
четверо малышей могут поте-
рять свою маму. И буквально 
за полтора дня мы закрыли 
сбор!» Сейчас Елену уже гото-
вят к операции, которая спасет 
ей жизнь.
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На днях было опубли-
ковано исследова-
ние «Поведение детей 
школьного возраста в 
отношении здоровья» 
при участии ВОЗ. Ока-
залось, что дети в Рос-
сии не так упирают на 
пиво, легкие наркотики 
и компьютерные игры, 
как их европейские 
сверстники, но зато 
опережают детей из ЕС 
по ряду других вред-
ных привычек.

Исследование охва-
тило страны Европы, 
США и Канаду. Социо-
логи опрашивали детей 
в возрасте 11-15 лет, от-
дельно подсчитывались 
ответы мальчиков и де-
вочек. Спрашивали, до-
вольны ли они жизнью, 
как часто курят и курят 
ли вообще, какие у них 
отношения со сверстни-
ками, учителями и ро-
дителями, ведут ли они 
половую жизнь и т.д. И 
если кто-то считает, что 
дети везде одинаковые, 
то ошибается...

Навязчивый 
гаджет

Опросы показали, 
что в пристрастии к ком-
пьютерным играм рос-
сийских детей обвиня-
ют зря. В большинстве 
стран ЕС дети тратят на 
это занятие в среднем в 

1,5 раза больше време-
ни, чем дети в РФ.

Так, в Дании, Англии, 
Швеции и Эстонии 
больше двух часов в 
день играют в компью-
терные игры почти 40% 
девочек и 70% мальчи-
ков. В России этот пока-
затель - 55% мальчиков 
и 34% девочек. 

Куряки сопливые
Как ни прискорбно, 

но российские дети обо-
гнали почти весь мир 
по интенсивности ку-
рения. Если в Австрии, 
Бельгии, Канаде, Ан-
глии, Португалии и во 
многих других странах 
регулярно курит всего 
1% 13-летних детей, то 
в России курильщиков 
среди 13-летних - 6% 
девочек и 7% мальчи-
ков. По этому показа-
телю мы обогнали даже 
Румынию, Украину и 
Молдову. Впрочем, по 
ходу взросления своих 
граждан отдельные не 
слишком богатые стра-
ны догоняют нас по чис-
лу малолетних куриль-
щиков.

Активно дымят 
15-летние подростки 
в Польше (10%), Сло-
вакии (11,5%), Италии 
(13%) и даже в благо-
получном Люксембурге 
(11,5%). Причем в ЕС 
число курящих девочек 
почему-то на 1-2% боль-
ше, чем курящих маль-
чиков.

Секс детишкам 
не игрушка

Больше всего дев-
ственниц среди 15-лет-
них оказалось в Арме-
нии - аж 99%, а также 
в Албании - 98%. По 

93% девственниц в Из-
раиле и Литве.

В Англии 32% 
15-летних девочек уже 
имели или имеют по-
ловые отношения. В 
Швеции - 26%, в Чехии 
- 24%, в Австрии - 20%.

В России в интимной 
жизни признались все-
го 11% 15-летних дево-
чек, на Украине - 9%, в 
Молдове - 4%.

Среди сильного пола 
лидерство принадле-
жит болгарам - 40% 
мальчиков заявили о 
том, что в свои 15 лет 
активно занимаются 
сексом. А вот мальчи-

ки из богатых стран 
ЕС отстают не только 
от мальчиков более 
бедных, но даже и от 
своих собственных де-
вочек. Так, в Англии 
к 15 годам имели по-
ловые контакты все-
го 18% мальчиков, в 
Швейцарии - 17%, в 
Нидерландах - 15%.

В России половую 
жизнь в 15 лет ведет 
каждый четвертый 
мальчик.

Униженные 
и оскорбленные

Есть у России и еще 
один не очень прият-
ный рекорд. Нам уда-
лось выбиться в число 
лидеров по унижениям 
в детской среде. 27% 
мальчиков и 23% де-
вочек в 11 лет заяви-
ли, что над ними изде-
ваются сверстники в 
школе.

По унижению свер-
стников российские 
дети твердо занимают 
3-е место (после Лит-
вы и Латвии) среди 42 
стран, участвовавших в 
опросе.

Пить вредно
А вот пьют россий-

ские дети не так уж 
часто. Не реже одного 
раза в неделю употреб-
ляют пиво всего 6% 
мальчиков в возрас-
те 15 лет. В Болгарии 
таких любителей пива 
27%, в Израиле - 23%, 
в Румынии - 22%.

Крепкие спиртные 
напитки пьют не реже 
чем раз в неделю 5% 
15-летних россиян, что 
в общем-то соответ-
ствует среднему евро-
пейскому показателю.

Все к лучшему
«Конечно, радует, 

что наши подростки 
пьют не часто, - ком-
ментирует результаты 
международного ис-
следования социолог 
Роман Заваришин. - Но 
оно не учитывает, на-
пример, сколько имен-
но выпивает подросток 
в России и в Англии за 
один прием. А это мно-
гое бы объяснило. Чет-
ко прослеживается, что 
российские дети живут 
беднее, чем дети в ЕС. 
Недаром наши показа-
тели оказались похожи 
на показатели Румы-
нии, Украины, Болга-
рии, Молдовы и других 
небогатых стран». 

Аделаида Сигида

ШКОЛЬНИКИ РОССИИ 
МНОГО КУРЯТ, ЗАТО МАЛО ПЬЮТ
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- Вы правы, - признает 
Ольга, - подобных исто-
рий про злых свекровей 
и бедных золушек в кино 
действительно много. Но 
тема-то вечная! И очень 
важная, я считаю, тема 
взаимоотношений в семье. 
Только семья может спасти 
нас в это тяжелое время, 
только в семье, в близости 
мы выстоим.

- Вы - женщина моло-
дая, а вашей героине по 
сценарию 60. Не страшно 
раньше времени соста-
риться, сыграть свекровь 
и бабушку?

- В сериале «Я тебя ни-
когда не забуду» я уже 
играла даму в возрасте, 
там у меня несколько воз-
растных периодов, героине 
25, 45 и 75 лет. Мне делали 
сложнейший латексный 
грим, жуткие морщины. Я 
позволила сделать все это 
со своим лицом, но видеть 
подобное в зеркале - то 
еще испытание. Кстати, 
мои партнеры по картине, 
актеры Сергей Астахов и 
Юлия Снигирь, не согла-
сились на возрастной грим. 
Наверное, и мне нужно 
было хорошенько поду-
мать. (Улыбается.)

Но в «Гречанке» боять-
ся было нечего. Помощ-
ница режиссера позвони-

ла, сказала: «В 
сценарии героине 

под 60, но вы не 
переживайте, 
мы сделаем ее 

моложе». В итоге 
героиня получилась 
яркой ухоженной 
женщиной без воз-
раста. Да и вообще, 

чего мне опасаться? 
У меня две дочери, стар-
шая совсем взрослая, не за 
горами день, когда стану 
бабушкой. Почему бы не 
примерить на себя этот об-
раз чуть раньше? Уверена, 
что я буду лучшей бабуш-
кой в мире!

- Еще момент. Не все 
артисты любят играть 
отрицательные роли, а у 
вас тут - ну просто хуже 
некуда. 

- Поверьте, я сама в 
шоке от того, что играю! 
Бывают же такие женщи-
ны, такие беспощадные чу-
довища! 

На пробах режиссер 
сказал мне: «Отпусти себя, 
покажи все, что в тебе на-
кипело за эти годы». (Улы-
бается.) И я себя отпусти-
ла... Но, если честно, чем 
больше входила в образ 
Софьи, тем страшнее мне 
становилось. Вспоминала, 
чему папа учил (а он был 
грандиозным актером, 
сыграл более 150 ролей в 
театре): не нужно бояться 
отрицательных ролей, по-
тому что они интересны 
своей энергетикой, «свет-
лое и хорошее» есть в 
любом образе, даже если 
спрятано глубоко внутри, 

нужно просто раскрыть. 
И я стала работать над об-
разом. Поняла, что за этой 
внешней холодностью, 
беспощадностью скрыва-
ется одинокий ранимый 
человек. В общем, есть что 
играть. К тому же в фина-
ле все-таки просыпаются у 
нее и милосердие, и сочув-
ствие. Она искренне раска-
ется, и это хорошо. 

- Как сами считае-
те, родителям позво-
лительно вмешивать-
ся в жизнь детей?

- Мне кажется, нет. 
И я не вмешиваюсь. 
Могу подсказать, но не 
назидательно, не жест-
ко. Если, например, 
интуиция о чем-то мне 
говорит, просто преду-
преждаю дочь: пожа-
луйста, будь осторож-
на. Но я не имею права 
запрещать ей сделать 
свой выбор. Каждый 
учится на своих ошибках, 
все ошибаются и набивают 
шишки. А проходит время, 
и я слышу от дочери: «Ма-
мочка, знаешь, а ты была 
права...»

- А отношения со све-
кровью как у вас склады-
вались? 

- Я была замужем дваж-
ды. И свекровей соответ-
ственно было две. Первый 
опыт - неудачный: неприя-
тие, непонимание. С мамой 
второго мужа мы нашли 
общий язык, когда я забе-
ременела. Она давно меч-
тала о внуках, и я, подарив 
внучку, стала для свекро-
ви близкой кровиночкой. 

Уже девять лет свекрови, 
к сожалению, нет на све-
те, и мне так не хватает 
ее звонков - хочется пого-
ворить, поделиться с ней 
кулинарными рецептами, 
услышать мудрый совет. Я 
за многое ей благодарна...

- «Гречанка» - это пер-
вый украинский сериал, 
который показывают в 
России после долгого пере-

рыва. Как вы полагаете, 
значит ли это, что стра-
ны-соседи готовы поми-
риться?

- Трудно сказать. Не ду-
маю, что сериал повлияет 
на отношения между на-
шими странами. Хотя де-
лить нам нечего, я в этом 
уверена. К сожалению, 
политики мало прислуши-
ваются к деятелям культу-
ры. И напрасно. Ну а сама 
я вне политики. Считаю, 
что наша актерская миссия 
- дарить радость людям, 
максимально отвлекать их 
от того негатива, который 
нас окружает в реальности.

М.Ч.

 

СМОТРИМ ВМЕСТЕ 

с  Татьяно
й  Веденс

кой

Не так давно прозвучала но-
вость о падении рейтингов Перво-
го канала, и теперь я поняла, что 
именно вбивает последние гвозди 
в крышку рейтингового гроба.

Сериал «Гречанка», растянутый 
аж на 60 серий, вызывает недо-
умение и отвращение даже у тех 
лояльных зрителей Первого кана-
ла, которые были готовы подогре-
вать ужин под любую вариацию 
«Золушки».

В «Гречанке» из ори-
гинального - только 
название. В остальном 
же стоит запастись 
терпением. Не каж-
дый осилит очередную 
историю о невинной 
девице из глубинки и 
ее любви к «чудовищу» 
- богатому избалован-
ному принцу. Неземная 
доброта главной герои-
ни граничит с наруше-
ниями психики, и каж-
дый раз, когда Гречанка 
не замечает того, что 
происходит прямо у нее 

под носом, так и хочется запустить 
тапком в экран. Но экранов не на-
пасешься.

В сериале есть все то, что мы 
просили убрать навсегда и предать 
анафеме. Случайная беременность 
и предательство мужа, ненависть 
свекрови... Все будет происходить 
именно так, как уже происходило 
миллион раз. Такое чувство, что, 
принимая решение о покупке этой 
украинской поделки, редакторская 
группа Первого канала специаль-
но тестировала сериал на полное 
соответствие сюжета какому-то 
фирменному лекалу банальности 
и чудовищной предсказуемости. 
А как иначе объяснить, что раз за 
разом мы смотрим одно и то же?

Однако проблемы сериала на 
сюжете не заканчиваются. Из-
вестное дело, что хорошая актер-
ская игра может спасти и плохой 
сценарий, оживить диалоги, доба-
вить подтекста. Сару бы Бернар в 
«Гречанку» или Мерил Стрип. Но 
тут актерская игра полностью со-
ответствует сериалу - она так же 
слаба, безлика и банальна. Съем-
ка тоже выполнена без претензий, 
словно оператор по большей ча-
сти мирно спал рядом со стойкой 
под жужжание мотора. Хорошо 
снят только анонс к фильму...

Казалось бы, сериал «Гречан-
ка» - последняя капля, после ко-
торой волна протестов, демон-
страций и бунтов должна наконец 
прокатиться по стране. Я уже вижу 
домохозяек с плакатами из серии 
«Доколе?». Но нет, сериал идет, а 
вокруг тишина, которую наруша-
ет только звук шамкающих челю-
стей. Как говорится, «пипл хавает». 

СКАЗКА 
О ПОТЕРЯННОМ 

ВРЕМЕНИ

Старшего сына Олега Газмано-
ва - Родиона- многие знают. А 
вот  младший решил попробовать 
себя в роли телеведущего. На 
канале MTV Филипп провел про-
грамму «Топ-20».

Для молодого человека это пер-
вый опыт работы на ТВ, но наверня-
ка не последний. Ведь Филипп Газ-
манов теперь все чаще оказывается 
в центре всеобщего внимания.

Вот уже несколько лет сын из-
вестного артиста живет в Лондоне, 
где проходит обучение в престижном 
университете: изучает финансы, по-
стигает науку бизнеса. Однако Фи-
липпа хорошо знают и в российской 
модной тусовке. Одно время ему даже 
приписывали роман с дочерью дру-
гого популярного нашего исполни-

теля - Дмитрия Маликова. А не так 
давно сын Газманова буквально взор-
вал интернет своими откровенными 
снимками. Позже выяснилось, что это 
была рекламная фотосессия, но тогда 
папу Филиппа замучили вопросами: 
мол, как же вы допустили?! Впрочем, 
Газманов-старший только улыбался 
в ответ. Дело в том, что Олег Михай-
лович уверен, что его сын - серьезный 
молодой человек, главное для которо-
го учеба. А что касается фотосессии, 
то пусть завидуют, ведь Филипп дей-
ствительно в прекрасной физической 
форме!

Наверное, это в том числе и при-
влекло в нем телевизионщиков. Пока 
контракт подписан краткосрочный, но 
если все пройдет удачно и программа с 
Газмановым покажет хорошие рейтин-
ги, то будет и продолжение.

Ксения Позднякова

Сериал «Гречанка», который идет сейчас на Первом канале, мно-
гие зрители ругают: мол, «мыло» с избитым сюжетом, ну сколько 

уже было подобных телеисторий о бедных золушках из провинции. 
А что об этом думает украинская актриса Ольга Сумская, исполни-
тельница роли злой свекрови? 

Ольга СУМСКАЯ:
«Сама в шоке 
от того, что играю!» 

Сын ГАЗМАНОВА рвется в телезвезды

Газманов с женой Мариной 
и сыном Филиппом

КАДР ИЗ СЕРИАЛА «ГРЕЧАНКА»
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Отель в каше
- «Тагил» мы снимали в 

реально действующем отеле. 
Он был полон отдыхающих. 
И мы их периодически тоже 
задействовали, как и персо-
нал. Все это стало возмож-
ным благодаря директору 
этого отеля, который оказал-
ся фанатом «Нашей Russia» 
и в буквальном смысле сло-
ва позволял нам 

делать все что угодно. Взять 
хотя бы эпизод, где Вован 
переел на обеде и начал, про-
стите, блевать. Натурализм в 
такой сцене был бы слишком 
физиологичен, поэтому ре-
шили утрировать этот про-
цесс до полной клоунады. На 
кухне нам сварили литров 
сто жидкой овсяной каши, 
и мы с помощью насоса и 
компрессора, как из бранд-
спойта, залили этой кашей 
весь уличный зал отельного 
ресторана. Миша просто в 
нужный момент изображал 
«позывы», открывал рот и... 
За всем этим молча наблю-
дал владелец отеля. Вряд ли 

он понимал в тот момент, что 
вообще происходит. Но, не 
моргнув глазом, сказал пару 
слов администратору ресто-
рана, и в тот же миг, откуда 
ни возьмись, в зале появи-
лось человек 30 уборщиков 
со всевозможными щетками, 
тряпками и швабрами. Через 
10 минут ресторан сиял как 
новый... и мы затопили его 
кашей еще раз.

Безрассудный 
Галустян

- Со Светлаковым и Галу-
стяном работалось изуми-
тельно. Сергей доверял мне 
как режиссеру, а это очень 
важно - иногда просто нет 
времени объяснять, почему 
так, а не иначе, нужно про-
сто быстро сделать и снять. 
А Миша с удовольствием и 
даже порой с безрассудством 
сам выполнял все трюки. На-
пример, в сцене, когда Вован-
Галустян «ныряет» с яхты в 
сухой пирс, мы с постановщи-
ком трюков решили снять все 
одним кадром, без «стопа». 
Но для этого Мише нужно 

было реально самому прыг-
нуть с высокого борта яхты 
ласточкой на пирс, на кото-
ром лежали кресла-мешки 
из отеля. Потом эти мешки 
нужно было быстро отта-
щить, пока камера не увиде-
ла, и налить под Галустяна 
кровищи. Продюсер сказал, 
что это бессмысленно, нужно 
снимать по кадрам, потому 
что Галустян прыгать отка-
жется и, вообще, это опасно. 
Но пришел Миша, выслушал 
идею и совершенно запро-
сто и бесстрашно выполнил 
трюк. А потом еще сделал 
пару дублей.

Жаркое лето 2010-го
- Если кто помнит, в Мо-

скве тогда стояла дикая 
жара, плюс 40, все было в 
дыму. Видимость в городе 
- метра три, не больше. В 
соседнем с нами павильоне 
американцы снимали мо-
сковскую часть какого-то 
крупного голливудского 
проекта, у них по периме-
тру павильона стояли кон-
диционеры, штук 30, на-
верное, каждый размером 

с большой холодильник. Но 
даже с такими ухищрениями 
они работали только пару 
дней и заморозили проект до 
завершения апокалипсиса. 
А мы продолжали снимать. 
У нас на площадке каждое 
утро стояли свежие баллоны 
с кислородом, лежали маски, 
к которым мы с оператором 
то и дело прикладывались, 
иначе просто начинали за-
сыпать. Как при этом держа-
лись актеры - ума не прило-
жу. Наверное, тоже к чему-то 
прикладывались. Сейчас смо-
трю повтор на канале ТНТ-4 
и удивляюсь, откуда мы бра-
ли на это силы.

Ксения Позднякова

Никита Джигурда раскрыл тайны отече-
ственного ТВ. Эпатажный актер расска-
зал, сколько ему заплатили за участие в 
ток-шоу «Прямой эфир».

Программа, напомним, была посвящена 
расследованию внезапной смерти бизнес-
вумен Людмилы Браташ, которая являлась 
подругой Джигурды. Сам актер обвиняет во 
всем некую мафию. Между тем находятся 
люди, которые считают 
косвенным виновником 
трагедии именно скандаль-
ного актера. 

Последний поделился 
своими предположениями, 
зачем вообще телеканалу 
«Россия-1» понадобилась 
эта программа.

- Ведущий Борис Кор-
чевников сделал все для 
того, чтобы после ток-шоу 
меня забрали в психбольни-

цу, а мафия тем временем сняла бы со счета 
Марины Анисиной семь миллионов евро - те, 
что нам завещала Людмила Браташ, - заявил 
Джигурда, который во время эфира едва не 
подрался с Корчевниковым.

Также актер поведал, что за участие в теле-
шоу ему заплатили 600 тысяч рублей. Тоже, 
видимо, с каким-то зловещим умыслом.

Тем временем Марина Анисина после раз-
вода с Джигурдой прекрасно чувствует себя 

во Франции, куда она увез-
ла двух своих детей. Она 
говорит, что Никита Бо-
рисович серьезно болен и 
ему необходим курс лече-
ния, даже принудительно-
го. Навязчивые идеи мужа, 
его агрессия и постоянные 
скандалы, по словам про-
славленной фигуристки, 
едва не свели ее с ума и 
стали причиной развода.

Ольга Власова

ДЖИГУРДА сдал «Россию»

 

Мария Кожевникова не скрывает, что считает себя 
очень счастливой женщиной: у нее прекрасный муж и 
двое сыновей. Крепкая семья - не то что у ее родителей...

Отец актрисы - двукратный олимпийский чемпион, 
хоккеист Александр Кожевников - ушел от жены с доч-
кой, когда Маше было 12 лет. Девочка настолько болез-
ненно переживала развод, что попала в больницу с нерв-
ным срывом.

Папа, который вскоре снова женился, не общался 
с Марией долгие годы. Лишь когда она стала совсем 
взрослой, он решил появиться в ее жизни.

- В моем сердце не было обиды, раздражения, пре-
тензий. Наоборот, было понимание, что родителей надо 
воспринимать и любить такими, какие они есть, - рас-
сказывает Мария. - Любить за жизнь, которую они дали, 
за уроки жизни - не важно, положительные или отрица-
тельные, и за то, что они имеют право, как и любой че-
ловек, совершать ошибки.

Но если отца Кожевникова простила сразу и безо-
говорочно, то общаться с его новой 
семьей категорически отказывалась. 
Ревновала папу к своей сестре, кото-
рая родилась у того во втором браке, 
не хотела признавать ее родствен-
ницей.

- Когда папа рассказывал мне о 
своей дочери, я говорила: «Я не 
хочу ничего о ней слышать. Ее 
для меня нет». Меня она вооб-
ще не интересовала: я не знала, 
сколько ей лет, как ее зовут...

И лишь когда у Маши по-
явились собственные дети, она 
осознала, как была не права. 
Попросила у отца телефон 
младшей сестры и сама ей по-
звонила.

- Я поняла, что Катя ни в чем 
не виновата, она такая же дочь 
своего отца, как и я. Я просто 
поставила себя на ее место и 
поняла, что поступила непра-
вильно, когда отказалась от об-
щения. Сейчас у нас прекрасные 
отношения. Я ее очень люблю и 
во всем поддерживаю.

Ольга Лесина
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Наш«ТАГИЛ» 
в Турции запомнят
Популярному скетчкому «Наша Russia» исполнилось 
10 лет. О самых экстремальных моментах, которые 
возникали на съемочной площадке, нам рассказал ре-
жиссер проекта Дмитрий Ефимович.

и в буквальном смысле сло-
ва позволял нам 

кашей еще раз.
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Детские обиды много 
лет терзали актрису. 
Но теперь она смог-
ла найти в себе силы 
разобраться в семей-
ной драме.

КОЖЕВНИКОВА 
обрела сестру

«В отеле нам позволяли делать все что угодно»
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В телешоу дети со всей 
страны демонстрируют 
свои способности и умения 
на глазах у многомилли-
онной публики. Участву-
ют в проекте и отпрыски 
знаменитостей не столько, 
конечно, из-за выдающих-
ся талантов, сколько ради 
того, чтобы громкой фа-
милией привлечь интерес 
к передаче. Так, Люся Мак-
сакова, внучка народной 
артистки и дочка оперной 
примы, играла на арфе. 
Сын экс-солистки группы 
«Стрелки» Тимофей блес-
нул знаниями географии, 
он выучил столицы всех 
стран мира. Позже маль-
чика даже познакомили 
с президентом Путиным! 
Во время вручения премий 
Русского географического 
общества глава государ-
ства решил проверить зна-
ния малыша, устроив ему 
небольшой экзамен, попро-
сив назвать страну, столи-
цей которой является город 
Уагадугу. «Буркина-Фасо», 
- ответил тот. А вот вопрос, 
как до этого называлось 
данное государство, вызвал 
у маленького географа за-
труднение. Он задумался 
и выдал: «Верхняя чего-то 
там...». «Вольта! Молодец!» 
- похвалил Тимофея Путин 
и подарил ему книгу с авто-
графом.

Как стало известно, дети 
Максима Галкина и Аллы 
Пугачевой - трехлетние 
Гарри и Елизавета - тоже 
скоро появятся в шоу. Но 
отец не хочет, чтобы по-
том его за это шпыняли: 
мол, пристроил своих чад 
по блату. Поэтому Гарри и 
Лиза будут участвовать в 
отборе на общих основани-
ях. Им придется пройти до-
вольно суровое испытание, 
которое предлагают всем 
кандидатам в вундеркин-
ды редакторы проекта. И 
только если дети окажутся 
достойными, Галкин согла-
сится на их участие в шоу.

Кстати, в одном из выпу-
сков программы «Максим-
Максим» Лиза уже испол-
нила для гостей программы 
«Песенку о капитане» из 
кинофильма «Дети капитана 
Гранта». Она любит петь, по-
этому в шоу «Лучше всех!» 
может блистать вокалом. А 
Гарик обожает машинки и 
сможет покорить всех зна-
нием марок автомобилей. 

- Я окончательно решил, 
что мои дети обязательно 
будут сниматься в «Ерала-
ше» и петь в проекте «Го-
лос», - признался Максим 
Галкин. Очевидно, участие 
в шоу «Лучше всех!» станет 
первым шагом на пути к 
звездной карьере.

М.Н.

В Пресненском суде сто-
лицы уже несколько месяцев 
длится тяжба между знаме-
нитым актером и его бывшей 
женой, 74-летней Татьяной 
Власовой, с которой Джигар-
ханян развелся летом 2015 
года. Делят они трехкомнат-
ную квартиру недалеко от 
Арбата и деньги, которые 
Татьяна получила, продав их 
общий дом в Америке, где 
жила последние 15 лет. Армен 
Борисович сейчас живет вме-
сте с новой супругой, Витали-
ной Цымбалюк-Романовской, 
в пригороде, а в московской 
квартире пока хозяйствует  
Татьяна. Продавать ее и де-
лить деньги пополам она ка-
тегорически не хочет.

- Есть мужчины, которые 
все оставляют своим бывшим 
женам, когда от них уходят, - 
говорит Татьяна. - Я хотела 
бы, чтобы Армен Борисович 
по-джентльменски оставил 
мне квартиру на Арбате, что-
бы я могла в ней дожить. В 
моем возрасте трудно начи-
нать новую жизнь.

Бывшая супруга актера счи-
тает, что делиться доходами от 
продажи американской недви-
жимости она тоже не обязана. 
По ее словам, Джигарханян, 
хоть и купил когда-то этот кот-
тедж на свои деньги, в Штаты к 
ней давно уже не летал, домом 
не интересовался.

- Я относилась к этому иму-
ществу как к своему, - объяс-
няет женщина. 

Татьяна считает справед-
ливым, если эти деньги - 137 
тысяч долларов - останутся ей 
на прожитье. Ведь она одна, 
помощи ждать неоткуда.

Заметим, что Татьяна давно 
уже не работает, все эти годы 

муж присылал ей деньги, на 
которые она жила. А теперь 
у Власовой минимальная 
пенсия по старости в 8 тысяч 
500 рублей. В то время как у 
Джигарханяна, который до 
сих пор руководит театром, 
хорошая зарплата и пенсия 
народного артиста СССР. Вот 
женщина и задается вопро-
сом: почему бы ему не содер-
жать ее до конца дней?

- После столь длительного 
брака я имею право подать 
иск на своего бывшего мужа 
с требованием финансовой 
поддержки! Пока я этого не 
сделала. Мне было неудобно, 
ему все-таки 81 год, - говорит 
Татьяна. Впрочем, она не ис-
ключает, что все же придется 
пойти на эту крайнюю меру.

Ну а поговорить с бывшим 
супругом у Власовой не полу-
чается. Последние годы они 
не виделись. А когда Татьяна 
подкараулила Джигарханяна 
у театра, он, по словам жен-
щины, просто ее не узнал и 
прошел мимо...

Ольга Лесина

Тонкий юмор, смех сквозь 
слезы, сочувствие, радость, 
веселье... Этот спектакль - 
настоящее состязание двух 
любимых актеров, которое 
не дает зрителю отвлечься 
от происходящего на сцене 
ни на мгновение. 

«Почти комедия» - так 
определили жанр создатели 
спектакля. Сюжет закручен 
в тугой узел: успешный ак-
тер за пару часов до Ново-
го года возвращается домой 

и узнает, что от него ушла 
жена, забрав с собой дочь. 
Он вытаскивает празднич-
ный стол на лестничную 
площадку и собирается 
встречать Новый год в оди-
ночестве. Но тут дверь од-
ного из лифтов открывает-
ся, и появляется Дед Мороз, 
который оказывается... од-
нокурсником знаменитости. 
Только у него биография 
сложилась не так благопо-
лучно.

О чем могут говорить и 
спорить однокурсники, акте-
ры с такой разной судьбой: 
один не сходит с экранов, 
другой подрабатывает Де-
дом Морозом? Почему они 
то дерутся, то обнимаются? 
Почему не хватает трех бу-
тылок водки, чтобы выяс-
нить отношения?! А финал 
спектакля уж совсем неожи-
данный и точно никого не 
оставит равнодушным.

Ирина Иванова

Галкин решил, 
кем станут его дети

Юморист готовит своих отпрысков для того, 
чтобы они блеснули талантами в популярном телепроекте 

«Лучше всех!», который сам и ведет.

Бывшая жена 
Джигарханяна 
не хочет делиться
Разборки Армена Джигарханяна с бывшей 

женой продолжаются и выходят на 
новый виток. Татьяна рассказала о своих 

претензиях к экс-супругу.

Ярмольник и Фоменко 
выяснят отношения
Два знаменитых артиста Леонид Ярмольник и Николай Фоменко 
встретятся на сцене театра «Русская песня» 27 января, чтобы 
сыграть в спектакле «И снова «С наступающим!».
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- Интарс, как вы попали 
в проект «Голос»?

- Изначально это была 
инициатива моих знакомых 
из Питера. Я знал, что «Го-
лос» - это голландский про-
ект, даже был не в курсе, что 
он есть и в России. Но когда 
появилась возможность, ста-
ло просто интересно. Да и 
полезно это: участие в лю-
бом проекте придает тебе 
хорошую форму, надо посто-
янно об этом думать, гото-
виться, репетировать.

- А в программе «Точь-в-
точь» какой образ был для 
вас самым сложным?

- Как ни странно, Джо 
Дассен. В первую очередь 
из-за французского языка, 
который надо было запо-
минать. Я знал смысл песни, 
но не понимал, что означает 
каждое слово, поэтому не 
мог «нарисовать» нужную 
картинку. Еще надо было 
освоить характерные дви-
жения, помнить о камере. 
Но все это очень интересно 
и опять же полезно. За эти 
девять месяцев на проекте я 
получил такой опыт работы, 
который сам набирал бы не 
менее трех лет! 

- В телешоу вы часто 
появляетесь с Еленой Ваен-

гой, поете с ней дуэтом. А 
как познакомились?

- В этом тоже была ини-
циатива моих питерских дру-
зей. Они показали Лене мои 
видеозаписи, наверное, они 
ей понравились, и она выра-
зила желание со мной позна-
комиться. Произошло это на 
гастролях то ли в Астрахани, 
то ли в Архангельске... Точно 
не помню - напишите: «в го-
роде на букву А». (Смеется.)
Я в то время вообще не знал, 
кто она такая, что за певица. 
Надел такие стильные крас-
ные джинсы и пошел зна-
комиться. Мы посидели, по-
пили чай, поговорили, у нас 
сложились добрые отноше-
ния - вот так все и началось. 
Первым нашим дуэтом была 
песня «Нева», потом «Гра-
витация». А недавно я выпу-
стил свой первый альбом в 
России с таким же названием 
- «Гравитация».

- Интарс, у вас трое де-
тей. Воспитывать успева-
ете?

- Да, конечно. Они за-
нимаются музыкой, у всех 
нормальный слух. Знают все 
новые композиции и направ-
ления. Старший еще играет 
в хоккей. Но есть какие-то 
вещи, которые мне не нра-

вятся, и они это знают. Ком-
пьютер, например. Вернее, 
чрезмерное увлечение им. 
Со старшим у меня есть та-
кая небольшая проблема, в 
этом плане я для него «пло-
хой папа». Но дети у меня 
самые лучшие - красивые, 
умные и очень талантливые! 
Мы с женой Ингой все дер-
жим в своих руках, стара-
емся чаще проводить время 
всей семьей. У нас нет ни-
каких нянь, и детям не надо 
ехать в лагерь, потому что 
не с кем остаться.

- Интарс, а сами в дет-
стве вы были примерным 
учеником?

- Если честно, не очень. У 
меня были проблемы с хими-
ей, с геометрией, с алгеброй. 
Как сдавал экзамены - ума 
не приложу, ведь ничего не 
понимал. Помню, после 9-го 
класса у нас был тест - во-
прос и три варианта ответа. 
Так учительница, проходя 
мимо меня, незаметно по-
казывала нужную клеточку 
с правильным ответом. Ну 
просто я уже тогда играл на 
тромбоне, постоянно ходил с 
ним в школу, и все понимали, 
куда потом пойду учиться... 

Ирина Барышева

На вопрос о том, где обыч-
но он справляет дни рожде-
ния, Хотиненко ответил, что, 
как правило, уезжает в горы, 
чаще в Альпы, так как давно 
влюблен в Италию.

- Я бы и сейчас в горы сбе-
жал, но очень много работы, 
- посетовал режиссер. - По 
той же причине и отмечать 
шумно не собираюсь. Впро-
чем, чего отмечать-то? Не 
слишком большой повод для 
радости...

А вот на вопрос, какой 
подарок на 65-летие стал бы 
для него самым желанным, 
Владимир Иванович отве-
тил неожиданно:

- Выпить рюмку водки 
или хорошего вина с одним 
из кумиров юности. Почти 
со всеми уже выпивал, по-
моему, только Мик Джаг-

гер остался. Вот с ним бы и 
выпил.

Рассказывая о своем но-
вом фильме, который посвя-
щен столетию Октябрьской 
революции и ее вождю Вла-
димиру Ленину, Хотиненко 
не стал раскрывать имен 
артистов, сыгравших глав-
ные роли. Заметил лишь, 
что основным действующим 
лицом ленты будет загадоч-
ный персонаж революции 
Александр Парвус - социал-
демократ и авантюрист, чем-
то, по словам режиссера, на-
поминающий Березовского.

Между тем в кулуарах по-
говаривают, что Ленина в но-
вом фильме играет сам Хоти-
ненко. Может, такой подарок 
подготовил себе Владимир 
Иванович на 65-летие?

Андрей Дмитриев

 Представляя новый 
фильм, Федор Бондарчук 

объяснил, почему в 
своих лентах он часто 

обращается к инопланетным 
цивилизациям.

- Я верю в существование 
НЛО, - абсолютно серьезно 
сообщил Федор Сергеевич. 

- Скажу больше - в опреде-
ленном состоянии их может 
увидеть каждый. Однажды, 
плавая в Черном море, я сам 
видел НЛО, но подробности 
рассказывать не стану, уж 
простите...

Также режиссер добавил, 
что некоторым особо впечат-
лительным актерам встречи 
с НЛО противопоказаны. 
Сейчас с тяжелой травмой 
позвоночника в больнице на-
ходится 31-летний Василий 
Степанов, сыгравший глав-
ную роль в фильме Бондар-
чука «Обитаемый остров». 
Так вот на съемках он якобы 
тоже увидел НЛО, после чего 
сильно изменился, и не в луч-
шую сторону.

«МН» поинтересовался у 
режиссера, готов ли он по-
мочь Василию.

- Я давно с ним не общал-
ся, - ответил Бондарчук. - Но 
если мой бывший актер по-
пал в беду, то, конечно, готов.

Андрей Князев

Оснований для этого бо-
лее чем достаточно: недавно 
35-летний исполнитель напи-
сал уже третью свою книгу, 
которая получила название 
«Танцующий на крыше». И 
это не автобиографический 
роман, как многие могут по-
думать.

- Хотя это произведение и 
написано от первого лица, но 
никакого отношения ко мне 
лично данный сюжет не име-
ет. Это дневник совершенно 
другого, выдуманного мною 
человека, - говорит Алексей. 
- Про себя же могу сказать, 
что я такой ад испытал, ког-
да писал эту книгу, поскольку 
все события пропустил через 
себя.

По словам Чумакова, дан-
ный роман исполнен с легким 

оттенком Кафки. А вообще, 
признается Алексей, он всег-
да был поклонником мисти-
ческих, готических историй. С 
детства любил Стивена Кин-
га, Рэя Брэдбери, Дина Кун-
ца, интересовался теми зага-
дочными мирами, в которых 
существуют их герои. И, на-
верное, поэтому стал писать 
триллеры. Но есть еще одна 
причина, по которой музы-
кант вообще взялся за перо.

- Я трудно засыпаю и, что-
бы отвлечься, начал понем-
ножку писать. Так ухожу от 
своих мыслей, которые ме-
шают уснуть. Напишу пару 
страниц - и Морфей тут как 
тут. Так я выработал структу-
ру безвредного снотворного, 
- смеется певец.

Ксения Позднякова

Интарс Бусулис: 
«Для знакомства 
с Ваенгой надел 

красные джинсы»
«Голос», «Точь-в-точь», новогодние 

«огоньки»... - главный латыш 
российской эстрады сейчас 

нарасхват. Выступления, гастроли, 
съемки - дни Интарса расписаны 

буквально по минутам. Между тем 
дома, в Риге, его ждут жена 

и трое детей.

Хотиненко мечтает выпить 
с Миком Джаггером

  Известный режиссер Владимир Хотиненко, в конце минувшей 
недели отметивший свое 65-летие, не стал праздновать 

его помпезно, а провел творческую встречу, где поделился 
сокровенным.

Чумаков борется 
с бессонницей

Певец Алексей 
Чумаков 
постигает 
уже третью 
профессию. 
Не так давно 
он освоил роль 
телеведущего, 
а теперь просит 
называть 
себя еще и 
писателем.

Бондарчук поможет 
своему протеже?
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За свою картину 
он уже получил 
« С е р е б р я н о г о 
льва» на Вене-
цианском кино-
фестивале. Те-
перь готовится к 
«Оскару» - «Рай» 
попал в шорт-
лист американской 
премии в номинации 
«Лучший фильм на 
иностранном языке». 
Действие фильма раз-
ворачивается в годы 
Второй мировой во-
йны во Франции и в 
Германии, главные 
роли исполняют 
жена режиссера 
Юлия Высоцкая, 
Виктор Сухоруков, 
Петер Курт, Филипп 
Дюкен.

Проект - междуна-
родный. Успех - тоже, 
он в буквальном смыс-
ле переходит все грани-
цы. Значит, есть повод 
высказаться. И если о 
личной жизни Андрей 
Кончаловский гово-
рит скупо, что вполне 
объяснимо, то о кино 
может рассуждать бес-
конечно. Нам режиссер 
рассказал не только о 
новом фильме, но и о 
том, какое кино нужно 
современному зрителю, 
что лично он вкладыва-
ет в понятие «рай» и во 
что верит в жизни.

«Мы их понимаем, 
они нас - нет»
- Андрей Сергеевич, 

фильм «Рай» изначаль-
но задумывался как 
международный про-
ект. Скажите, есть ли 
существенная разница 
между работой рос-
сийских и заграничных 
киногрупп?

- Разная менталь-
ность. Но сложность 
заключалась еще в том, 
что люди, которые ра-
ботают у меня в груп-
пе, во-первых, никогда 
не смотрят на часы - не 
думают о том, когда за-
кончится съемка. Они 
работают эмоциональ-
но вовлеченными. А в 
Германии - либо пря-
мо, либо поперек, а по 
диагонали ничего не 
происходит. Например, 
немцам было стран-
но, что мы могли за-
держаться на два часа. 
Или, наоборот, отраба-
тывали сцену не две-
надцать часов, а шесть. 
Приехали, сняли и за-
кончили. Мы уезжали, 
а те оставались сидеть 
еще, отрабатывая свою 
зарплату... Многие ве-
щи им были непонят-
ны. Но в этом смысле 
просто наши менталь-
ности не совпадают. Я 
бы даже так сказал: мы 
их понимаем, а они нас 
- нет. Это что касается 
технических вещей. Ну 
а с артистами никаких 

проблем не было. Все, 
что надо было делать, 
они делали. 

- В фильме расска-
зывается о серьезных 
исторических событи-
ях. Какими докумен-
тальными источника-
ми вы пользовались?

- В нашем распоряже-
нии были все доступные 
источники, и мы при-
влекали консультантов 
всякого рода. Скажем, я 
узнал, что в концлагере 
(часть истории разво-
рачивается именно там. 
- Ред.) могло быть все 
что угодно. Там были и 
кинотеатры, и публич-
ные дома и так далее. 
Это был город со сво-
ими общежитейскими 
правилами. Но одновре-
менно с этим любой че-
ловек там мог умереть в 
любую секунду. Разница 
между этой жизнью и 
той - ценность челове-
ческой жизни. В конц-
лагере она не стоит 
ровным счетом ничего. 
И когда так происходит, 
то возникает какое-то 
другое представление о 
свободе.

- Как думаете, нем-
цы воспримут ваш 
фильм? Санкций не бо-
итесь?

- Бояться санкций 
- это накрыться по-
душкой и никуда не 
выходить. Пустят - не 
пустят... Ну не пустят 
сначала - потом все 
равно же пустят. Во-

обще, мне кажется, что 
немцы будут смотреть 
эту картину с некото-
рым ужасом. Огляды-
ваясь и боясь сказать, 
что они думают по это-
му поводу...

«Рай начинается 
при жизни»
- Андрей Сергеевич, 

вы верите в рай и в за-
гробную жизнь?

- Я не могу вам от-
ветить прямо на этот 
вопрос. Иногда верю, 
а иногда нет. Могу ска-
зать словами Сергея 
Капицы, что я право-
славный буддист. Рай 
начинается, еще когда 
мы живы. И вы можете 
в него попасть, если у 
вас гармония внутри. То 
есть рай - понятие объ-
емное. А что там про-
исходит дальше после 
нашей смерти, мы не 
знаем. И слава Богу, что 
не знаем...

- Вы затронули 
тему Второй миро-
вой войны, не показы-
вая при этом боевых 
действий. Будете ли 
снимать кино о другой 
войне, современной?

- Я не считаю своим 
долгом показывать все 
ужасы, которые проис-
ходят в мире: в Сирии, 
Ливии, Судане... Есть 
очень много мест на 
Земле, где случаются 
страшные катастрофы, 
разрушаются челове-

ческие жизни. Но мне 
кажется, что назревает 
другая проблема - ми-
ровая война из-за воды. 
Уже многие на эту тему 
выступали. И это более 
глобальная история, ко-
торая меня интересует. 
Но совершенно другая...

- Как вы думаете, 
меняет ли кино челове-
ческое мировоззрение? 

- Я не думаю, что 
какой-то фильм во-
обще что-либо и когда-
либо может изменить. 
Или что литература 
может что-то изменить. 
Если бы так было, мы 
бы с вами жили в раю. 
Уже столько великих 
произведений создано, 
а мы все как-то дале-
ко от идеала. Глобаль-
но фильм изменить не 
может ничего, но дать 
пищу для мыслей и рас-
суждений он может. Вы 

знаете, что зрители де-
лятся на тех, кто ест в 
кино попкорн, и тех, кто 
не ест. Вот мы с Юлей 
(супруга Кончаловско-
го Юлия Высоцкая. - 
Ред.) делаем фильмы 
для тех, кто не ест поп-
корн. Я, кстати, поста-
раюсь, чтобы на время 
проката нашего фильма 
он не продавался.

«Я кино не смотрю»
- Но тут как раз воз-

никает другой вопрос, 
- продолжает режиссер. 
- Зачем зритель ходит 
в кино? Он может ухо-
дить после просмотра 
фильма в хорошем на-
строении или, скажем, 
полным светлыми 
слезами. Но потом он 
встречается с реаль-
ностью в троллейбусе 

или в метро - и жизнь 
берет свое. Мы про-
должаем жить жизнью, 
которая была до. Есть 
очень небольшой про-
цент людей, на кото-
рых искусство может 
оказать радикальное 
влияние в их жизни. Во-
обще, когда люди увле-
каются каким-то про-
изведением искусства, 
они хотят вернуться в 
детство. Детство в дан-
ном случае означает, 
что они верят в то, что 
происходит на экране. 
И вот это детское жи-
вет в каждом челове-
ке. Он переживает, как 
ребенок... Лучше дет-
ских лиц на хорошем 
спектакле я ничего ни-
когда не видел - полная 
вовлеченность. И если 
фильм понравился, то 
он понравился не голо-
ве, а сердцу, душе. Чему-

то такому, чего слова-
ми не объяснить. Про 
себя же могу сказать, 
что мне дороги все те 
люди, которые смотрят 
мое кино. Даже если их 
очень мало. Одно вре-
мя у меня была такая 
история: мне хотелось, 
чтобы все люди мои 
картины смотрели и все 
любили. Но это прак-
тически невозможно, 
поэтому сейчас мне ин-
тересно другое. Не все 
мои фильмы могут вос-
принимать. И это не-
обязательный пункт.

- 2016-й был на-
зван Годом российско-
го кино. Какие новые 
работы вам понрави-
лись?

- Вы знаете, я кино 
не смотрю. Не потому, 
что мне лень, а пото-
му, что я эгоист, честно 
говоря. И абсолютно 
самодостаточен. Я хочу 
посмотреть кино тогда, 
когда (через год или 
два) кто-то вдруг ска-
жет: «А ведь это очень 
хорошая картина!» То 
есть она должна прой-
ти какое-то испыта-
ние временем, и тогда 
я ее посмотрю. Может 
быть. Но это не значит, 
что я не имею пред-
ставления о том, что 
творится в нашем кино. 
Вижу молодых людей, 

с ними встреча-
юсь, общаюсь. И 
думаю, что у нас 
очень счастли-
вая пора в кине-
матографе. Во-
первых, сейчас 
время свободы 
от 90-х. Потому 
что в те годы 
снимали только 
то, что нельзя 
было снимать 
до 90-х. Но это 
был такой уро-
вень правды, 
который можно 
назвать черну-
хой в какой-то 
степени. Потом 

был период, когда нам 
надо было снимать, 
как у них, то есть как 
в Голливуде. Об этом у 
нас говорили даже чи-
новники - надо конку-
рировать. А Голливуд 
не снимает американ-
ского кино - он снима-
ет продукт, который к 
этой стране не имеет 
почти никакого отно-
шения. И это смешно 
все было. А вот теперь 
после всего того, что 
было, возникла школа 
режиссеров, которые 
не снимают продукт, 
а пытаются выразить 
себя. Возникло автор-
ское кино, русское кино 
- как хотите, назовите. 
Мне и самому сейчас 
интересно снимать не 
то, как человек играет, 
а то, как он живет...

Валерия 
Хващевская

«Сейчас время 
свободы от 90-х»

Андрей КОНЧАЛОВСКИЙ:

После несчастья, 
которое произошло 

в его семье (дочь режиссера, 
пострадавшая в результате 

автомобильной аварии, 
до сих пор не вышла из комы), 

Андрей Сергеевич не часто 
появляется в публичном 

пространстве. 
Обо всем говорят 

его фильмы. Вот и сейчас 
все обсуждают 

новую ленту 
Кончаловского 

 «Рай».
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Полет сквозь время
Зимнее Купчино. Пока 

идем по улице, перерезан-
ной трамвайными путями, 
между типичных девятиэта-
жек ловлю себя на мысли, 
что в спальнике Северной 
столицы все по-другому: 
дома - ниже, улицы - шире, 
сугробы - белее. Оттого, 
может, и кажется, что неба 
больше. И в небе таком чет-
че видны голуби. 

Впрочем, наличие го-
лубиной стаи в здешнем 
небе вполне обоснованно. 
Ведь тут, на окраине Санкт-
Петербурга, и находится 
самая большая в городе 
голубятня. Заворачиваем 
за бензоколонку - и вот он, 
«семиквартирный» голуби-
ный дом, где живут около 
150 голубей самых разных 
видов и пород.

- Целая группа бойных: 
бакинские, северокавказ-
ские, узбекские, - перечис-
ляет основатель приюта 
«Орландо» Мария Кочубей. 
- Есть красивая андижан-
ская, чеграш, редкая у нас 
порода польский белоголо-
вый турман... Всех трудно 
перечислить.

Голубиная жизнь завора-
живает. Думаю об этом, зале-
зая по обледенелым доскам 
все выше, заглядывая в голу-
биные дома, где токуют, вы-
сиживают яйца, клюют зерно 
и деловито прохаживаются 
«символы мира» всех мастей. 
Высоко! Зато, 
забравшись на 
самый верх, 
можно увидеть 
меняющуюся 
реальность го-
рода голубиными 
глазами - старые 
дороги и новые шоссе, 
советские хрущевки и 
наползающие на них 
небоскребы. 

- Раньше луч-
ше было. При 
Брежневе, пом-
ню, вообще 
корм для голу-
бей бесплатно 
давали, если со-
стоял в клубе го-
лубеводства. Тогда 
голубятников было 
много...

- Так это потому, что он 
сам этих птиц любил, у него 
ведь три голубятни было. 
Причем прямо в Кремле!

- Эх... А голубятни? Пом-
ните? Их вообще никто не 
смел тронуть! Если зареги-
стрирована на этом месте - 
все. Как дача! Теперь только 
вспоминать те времена...

Спускаясь на грешную 
землю, слушаю рассказы ста-
рых голубеводов. Они тоже 
тут. Несколько лет назад их 
голубятни, раньше стоявшие 
во дворах, приказали убрать. 
Поэтому голуби вместе со 
своими домами переехали 
сюда, на пустырь за бензо-
колонкой. Так и получился 
целый голубиный квартал 
- и необычный, и гармонич-
ный по-своему: птицы в небе, 
люди на земле. 

Альфа, Турик 
и Снежинка

В отличие от коллег-го-
лубеводов, которые все уже 
пенсионеры, основатель-

ница приюта для голу-
бей «Орландо» Мария 
- молодая женщина. Да и 
причина, по которой она 
стала голубятницей, со-

всем другая.
- Это случилось 

три года назад, мож-
но сказать, совершенно 

случайно, - рассказыва-
ет она. - Я шла мимо По-

люстровского рынка 
- это самый знаме-

нитый птичий ры-
нок в Санкт-
П е т е р б у р г е , 
- вдруг на пере-
крестке увидела 
стаю голубей, 

клевавших что-
то у помойки. 

Среди них выделя-
лись трое. Отличались 

они не только внешностью, 
но и крайней истощенностью. 
Пройти мимо я не смогла, 
всех троих забрала домой. С 
них-то все и началось...

Интуиция Марию не об-
манула. Все три голубя, по-
добранные ею, оказались 
породистыми. Белоснежная 
голубка Снежинка - породы 
луганская статная, бруталь-
ный Альфа - северокавказ-
ской бойной породы. И уже 
пожилой Турик - курский 
турман. 

- Изголодавшиеся, замерз-
шие, грязные, - продолжает 
Мария. - От них жутко пах-
ло, и я помню, что долго от-
мывала каждого в тазу. Рас-
суждать о том, что привело 
таких породистых голубей 
на помойку, и не стоит - ти-
пичная, увы, история: оста-
лись без хозяина, попали 

к перекупщикам, которые 
долго без выпуска держали 
их в коробках, затем просто 
выбросили. На них, пока ле-
чила-выкармливала, всему 
и училась. Из-за них  начала 
брать и других: просто поня-
ла, что породистым голубям 
на улице без заботы челове-
ка не выжить. 

Теперь голубей у Марии 
много. А еще немало новых 
навыков и забот. Ведь питом-
цев надо регулярно кормить, а 
чаще и лечить. 

- Чему я только не научи-
лась! - вздыхает Мария. - И 
уколы делать, и перевязки, 
и лекарства в клюв давать, 
и раны обрабатывать. А де-
нег сколько за эти три года 
потратила на них, даже не 
спрашивайте, можно, навер-
ное, было автомобиль ку-
пить. Хорошо, что помогают 
неравнодушные люди. А то 
сама я, простой аквариумист-
оформитель, вряд ли бы со 
всем этим хозяйством спра-
вилась.  

Карантинный пункт 
для птиц

То, что Мария - человек 
небогатый, видно и по ее 
скромной квартире, в кото-
рой она живет с отцом и... с 
голубями. Квартира служит 
своеобразным карантинным 
пунктом для птиц, которых 
по разным причинам нельзя 
пока выпускать на улицу - 
болеют или еще маленькие. 
Клетки, переноски, коробки, 
корзинки, в которых живут 
около 25 птиц. А кто-то и 
свободно летает по комнате. 
Но если на улице, под небом, 
мы говорим о голубях как 
символах любви и мира, то 
дома, в клетках, птицы чаще 
иллюстрируют человече-
скую подлость. 

- Вот Дрейк, красивый, 
правда? - показывает Мария 
белоснежного красавца с рас-
пущенным по-павлиньи хво-
стом. Порода этого голубя, 
собственно, и называется пав-
лин. - А ведь красота его чуть 
не сгубила.

Дрейка Мария выкупила 
у уличного фотографа. Все 
конечно же встречали таких 
- во всех городах они предла-
гают сфотографироваться за 
символическую плату с голу-
бями в руках. Особенно часто 
возле загсов. Только люди за 
это развлечение платят день-
гами, а птицы - жизнью.

- Когда забирала, Дрейк 
был в ужасном состоянии, - 
вспоминает Мария. - Слепой 

на один глаз, в крайней степе-
ни истощения. Перья на кры-
льях были обрезаны почти 
полностью, чтобы не мог уле-
теть. Ну а хозяин-фотограф 
даже не скрывал, что птицей 
попользуется и, по сути, потом 
утилизирует. Дрейк в таком 
виде продавался на «Авито». 

Выхаживать птицу в итоге 
пришлось около полугода. 

- Откармливала, выводи-
ла паразитов, - продолжает 
Мария. - Ждала, когда от-

растут новые перья. А по 
утрам потихонечку качала, 
как малыша, на руке. Чтобы 
махал крыльями, укреплял 
грудные мышцы. И вот че-
рез полгода он впервые 
взлетел на шкаф. Радости 
моей не было предела! 

Любовь и голуби
А вот голубю с необычным 

именем Йавар Уакак повезло 
меньше. 

- Его история посвящает-
ся тем, кто любит постре-
лять по живым птицам из 
пневматики, - вздыхает Ма-

рия. - Йавар - жертва тако-
го стрелка. Пуля вошла под 
крыло и застряла в воздуш-
ном мешке, падая, голубь 
повредил о ветки или при 
ударе о землю глаза. Жизнь 
ему нам спасти удалось, а вот 
глазные яблоки пришлось 
удалить. Они оказались про-
бодены, и голубь как будто 
плакал кровавыми слезами. 
За это и дали ему имя, кото-
рое в переводе с языка ин-
дейцев означает «плачущий 
кровью».

Зачем такая жизнь? Как 
будто прочитав этот вопрос 
на моем лице, Мария отве-
чает:

- Меня многие спрашива-
ют: почему не эвтаназия? Но 
зачем убивать? Я смотрю на 
него и понимаю, что, пере-
жив столько, он хочет жить. 
Мне кажется, история птицы 
поучительна для людей. Жи-
вотные ведь не знают, что та-
кое суицид. Они любят жизнь, 
дорожат ею и борются за нее 
до последнего. Да, этот го-
лубь инвалид, и ему не светят, 
конечно, ни выпуск на волю, 
ни даже житье на голубятне. 
Но вы только взгляните: он 
научился сам пить - нужно 
только поднести воду, есть из 
ложечки зерно, реагирует на 
прикосновения. А под новый 
год, видно, мне в подарок, за-
ворковал и загукал! Разве 

это не чудо, учитывая, что 
молчал полтора месяца, 
как онемел?

...И вдруг, впервые в 
жизни, глядя на покале-
ченного голубя, которых 
видела в жизни тысячи, 
понимаю, что да, чудо. И 
чудо - другие рассказы Ма-
рии о ее питомцах. Таких, 
например, как случайно 
попавший к ней, раненный 
ястребом почтовый голубь 
Луга, который, лишь за-
жили швы, улетел домой, 
в Ленинградскую область. 
И ведь долетел! Но глав-
ное - это ответ на вопрос, 
который я за все время так 

и не решилась задать Марии: 
почему голуби, ну что она в 
них нашла? И вдруг сама себе 
ответила на мучивший меня 
вопрос, глядя в небо на улета-
ющую стаю. Потому что так 
долго я не смотрела в небо 
очень давно. «И почему я 
раньше никогда не видел это-
го великого, высокого и веч-
ного неба? Как странно, что 
раньше я этого не видел...»

Марина Алексеева,
фото автора

Голубеводство
было особенно разви-
то в советское время. 
Многочисленные по-
слевоенные голубят-
ни во дворах городов 

символизировали 
наступившую наконец 

мирную жизнь. Куда 
же улетели те голу-

би, пыталась понять 
корреспондент «МН», 

побывавшая на самой 
большой голубятне 
Санкт-Петербурга - 

в приюте «Орландо» 
для голубей.
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 «Ране-
ный почтовый 

голубь Луга, лишь 
только зажили швы, 

улетел домой, в 
Ленинградскую 
область. И ведь 

долетел!»

ГОЛУБИНАЯ 
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ССоглассноно  ВВостоточному у
календндара ю,, новвыйый 

гогод д Петутухаха нааступипит 
282  января 2001717 года. 
ЧЧто о ожожидает т РоРоссссиюию 

и другие страны? ККакак 
ноновый год поовлвлияи етт нна а 

пооллитикуу ии экоконономимику? ?
КаКак стстрор итить свсвойй ннововый 
гогод какаждждомомуу изиз насас? ? НаН  

этэтии и дрдругугиее ввопопроросы 
ототвевечачаетет аастстрорололог

НаНататальл я АНАНТОНООВАВА. 

ГГллааввнное -
нее ооппусккааттьь рук

-- КаКакик м бубудедет т 2017 годо ?
- ТрТ удудности нового года 

с с точки и зрзрения астрологии 
явявляляюттся преодолимыми, 
еслил  при виде проблемы 
каждый на своем месте не 
будет впадать в панику и, 
главное, не будет лениться 
или опо ускать руки, а станет 
спококойо но и последователь-
нон  с помощью ежедневных 
небольших шагов эту про-
блему решать. Такой секрет 
успеха в этом году: пози-
тивные вселенские процес-
сы будут двигаться через 
канал созвездия Девы. А 
символически Дева - это 
ежедневный труженик, ко-
торый постепенно своими 
небольшими, но регуляр-
ными делами поддержива-
ет в своем доме и хозяйстве 
полный порядок, благодаря 
которому в доме все жите-
ли сыты, здоровы, счаст-
ливы. Поэтому в 2017 году 
очень повезет тому, кто не 
будет лениться и успеет 
сделать много малых ша-
гов к достижению своей 
цели. 

А вот тем, кто на-
дедеется на быструю 
уддачу без труда и вло-
жежения сил, в этом году 
не пповезет - Дева не 
любит т ххалявщиков. 

ЭнЭнере гия плпланеты 
МаМарсрс ззама кнута нна Мер-
кууририй,й  но почти поолно-
стстьюью ослслаблена и ррасаство-
ренана ввлилияниеи м м НеН пттуна. 
ЭтЭтоо озознаначач ет, есеслили гово о-о
ририть оо ппололититичичесескик х х про-
гнгноззахах нна а гогод,д ччтото тте,е, кто 
оченень ь мнмногого о кркричичитит, пы-
тат ететсяся ннееспррававедедлиливово за-
хвх ататиить дрдругугиеие стртрананы ы или 
чучужижие е рресусурсрсыы с с попомомощью 
обобмаманана, , угугророз з и и нен спраа-
веведлдлививойой ввойойныны, , дод лжны 
осостататьтьсяся вв ммененьшь инстве, 
потетерярятьтьь ссилилы ы и и ппотеерпрпрпеть 
порар жеж ниние,е, ееслслли и осо таальные 
вовоспсполользьзуюуюютстст я я правилом 
энэнерергигии и ДеДевывы и своими 
ежежедедненевнвнымыми и мамалыымии ша-
гагамими ббудудуту  противостоятьь 
ихи рразазрурушительным дей-
ствив ямям..

В В прп иложожене иии кк ммиро--
воой й ээкономике - в свс язя и с 
тат киким полоол жеж ниемем планен т 
вв ноновом гоодуд - должноо прп о-о
изизизоойти ообрб ушу ение курурсаса 
додоллллара и размываниее еего 
введущещ й роли в мире как 
основной ввалютной еддини-
цы. В цец лом в мироровой эко-

время малых
шагов:

номической карте в 22017 
году произойдут довольно 
сильные изменения.

«Глааза боятся,
а руки делаютт»

- Как будет разви-
ватььсяся жизнь в Россиии
в 2017 году? Что будет 
происходить с российской 
экономикой?

- Для экономики России 
2017 год будет достаточно 
стабильным. Роста эко-
номического в этом году 
звезды нам не оббеще ают, но 
и ухудшения фиф нансовой 
ситуации ждать не нужно. 
Любое эконо омическое дви-
жение в этэтомом ггододу у будедетт
происхододитить в в попостстепепененном, 
планоммерерноном и прредедсксказазуеуе--
мом рережжиме. По звездзднономум  
плану у каждому, кто ххочо ет 
улулучучшишитьт  в этом гоодуду ссвое 
экономичичесеское попололожежение, 
имеет смысыслл двдвигигататься в 
этом направленииии сспокойно 
и размеренно и имем ет смысл 
воспользовататьься поослслови-
цей «Глаза боятсся,я  а руки 
делают». В этом гоодуду насту-
пает время успешшнных 

малых дел - люю-
бая попытка 
ежеднеевнв ы-

ми конструк-
тивными дейсствиями 
улучшишитьт  свое материала ь-
ное поп лоожениие е бууддет воз-з
награждеенан : Лунная ООсьсь 
зазамыкаете ся на Мееркр уррийй в 
стабили ьнном и зземном знзнааке 
Козероогага. ТаТ к жже, как к есть 
врв емя собираатьт  и рраззбрб асы-
ватьт  камни, быывав ет вреемям , 
когда старания сделал тьть стата-
бильнеее е своюю фининана совувуюю
ситутуацию скллк ададывываюаютстсяя
удачно, и 2017 год иимеменннноо
такой. Поэтому, есеслили ввыы
недовольны ссвооимим ффининанан-
совым м положенин емм, , звзвезездыы 
сосовев туют начать придидумумы-
вать новые способы зара або-
тать, сммеенить или изменить 

раабоботу, ото кркрыты ь ь свсвойой ббизиз-
нен с. ВВсее обрб ете ет ссвовою юю пра-
вильную форму и окупитсяся.

В целом для России перр-
вая половина 2017 гог да 
будет более напряженнаая,я  
а вторая, начиная с июляля,  
пройдет сппокойнон . Из по-
ложительных момеентнтово : 
в 2017 году в России уулулуч-
шится ситуация, связанная 
с обороной, армим ей и воеоен-
но-морским флотом, аа ттак-
жее с детскими и дошшколль-ь-
ными учрежденииямями и и 
начач льной школойй..

- Многие опасаютсяя 
даты 17-й гоод,д  вспоминнаяая 
революционннын е сос быб титияя 
в России столетней давав-
ности. ЕЕстс ь ли ооснова-а-а
ния бобояттьсься повторененияи  
каких-то резких опо асныныхх 
поп воротов в в рор ссийсккой 
истотории в новом м году?

 - Что касаеется 100-летиия я
Велиикой Октябрьской й рее-
волюциц и,,тто звездыы говорят, 
чтто о в 20017 ггоду внуту ренняя 
полилитиичеескс ая и ээкономи-
ческая ситуация в России 
бубудет очень ь стабильной. 
А вот вссе е пробблемнныеы  по-

литичеческс иее наппряр жеж ния 
ось Лунных Узлов ввыы-

носит т для страны 
за ее грг аницы, по-
этомому у прроблемы у 
РоР ссии в 2017 году 

будут связаны с 
внв ешнепоолитическс ими и
проццесе сами. И решаться 
эти и проблемыы буддуту  на-
шиими дипи ломататами по 

шей частти на 
шнем м уровне. 
сновное внии-

маанин е Рооссссии 
в 20201717 ггододу у
бубудедет т пррикико-о-
ваваноно кк ппоиискску у
внвнешешниних х поп -
лилититичеческскихи  

сосоюзюзниникоковв и 
сстатаноновлвленениюию 
ыых х пополиититичече--
аальяннсоов в длдля я 

укрееплплене ияя ввненешншнейей 
поозиз ции и РоРоссссииии в ммире.2201017 7 
гоод д сттоиоилоло ббы ы обобъяявивитьть 
гододомм дидиплпломомататовов ии дипиплоло--
маматит и -- имимененно ээтуту сферуру 
зввезездыды ообобозначаают длдля я 
РоР сссииии какак ведедущщуую.

В ооттнноошшеенниияяхх 
Россссииии ии ССШШАА 
ппоооттееппллеенияя
ннее видднно

-- ЧЧтот  будудетет ппроисис--
хоходидитьть нна полилитит ческойй 
араренене е мимирара в 201017 годуду? ? 
КаКак к бубудуд т т развиваттьсься я 
оттнон шешениния я меежджду у СШСШАА
и РоРоссссиеией в в свсвязязи с с прпри-

ходом кк власстии ДДональ-
да Трампа??

 - Вообще,е, 2010 7 гог д д для 
РоР ссии - это годд укркрепле-
ниия междунаародныных связей 
и поискак  единон мымышлен-
ников. Звезды сооббщают 
нам,м ччто в течене ие 2017 7
годаа будут официально 
укрепленыы связзи и России 
с рядом гоосударствв Азии, 
Африки и Европы, чтот  по-
может сттабилизировать 
обобщую мировувуюю политику.

ЧтЧто каасас ется отношенийи  
России и США - здесь по-
тепления не видно. Сатурн н
продолжает двигаться ппо 
знака у СтС рельца, параралили--
зуя увереннон сть и и внвнешеш--
нюнюю активность поллититикики и 
США.А  Видиднан  стагнаццияия, ,вывы--
звана ная тем, что вв ААмемериикеек  
наначнч ут происходить внуу-
трренние переменыы ии ээкоко-
номичеескс ая перересестртройойкака в 
сввязязи и с прп ихоодомм ТТрарампмпа.

Сам по ссебе ТрТрамамп п с с егегоо 
Солнцем и сожжжжененныным 
Урананомм на ВоВосхсхододящящемем 
ЛуЛунннномом УУзлле е в БлБлизизненецацах х 
с тоточкчки и зреннияия ззвевездздноной й 
картрты ы яввляетсяя ффигуруройой, , 
не имееющей ни и вовозмзможожноно-
стей, ни желананияи ппроровевести и
свое частное видиденениеие в ппо-о-
литикук . При вссейей ввненешшнейей 
добррожелателельньносостит нновво-о-
го пререзидента СШСША А звзвезез-
дыд ссоввете уюуют ототненестстисисьь к к
неемуму оочеень осторрожожноно, ппо-
тотомуу ччтоо Трамп по о всем по-
каказазатетелял м не явлвляеетстся саса--
момодед ржржцем амерерикикананскскойой 
землм и, а являеется предедстста-а-
витет лем Рееспспубликансскокой й
папартртии, кок торая никогдгда а
нене ллюбила а РоР ссиюию ии будетет 
проввододить чеч рез ТрТ аммпапа 
свс оии ээконоомимичеческкиеие иинтнте-
рересыы, , пррото ививосостотоящящие иин-н-
тетерересасам м Россссииии.

ОгОграраниничичивавающющее ддвив -
жение СаСатутурна в в СтСтререльльцец  
по стеллиумум  Лунуны и и ЮжЮж-
ноногого ЛЛуну ного УУзла а в звезд-
ноной карте Трампапа ггововорорит 
нанам м о том, что нна внвнешеш--
ненем урровне курс с пполиититики 
СШСША А изизмем нится я нана мменее 
агагререссссививный. ММереркукуририйй 
идет ччере ез Козерог ии ттрере--
бубуете  конкрретикки и и и фактктовов, 
а а нене эмомоциций и сканандадаловв - 
попо суммее астс роролологигичеческскихих 

афактк оров метододыы, ллежежа-
щищие е в в оссноновеве агргресессисивнвнойой  
пополлитики ССШАА, , нан ддананныный й 
момомементнт иисчс ерерпапалили ссебебя я и и 
пепереестсталали и быбытьь эфффек-
титивнвныммии и попопуп ллярннымы и 
вв мимирер . ПоПоэтэтому ШтШтататы ы
бубудудутт вывынунуждждены сммененитить 
кукурсрс вннешнейей ппололитиккии нан  
боболелее е мим роролюлюбибивыыйй. ННо о 
прп еждее ччемем этоо ппророиизой--

дет, будудет ппауа заза вв два ггода, 
во времям  которойо  про-
цессс ы мировой политики, , 
активизироованные ии ппроро-
ини вестиррованные е СШСША,А  
бубудут т по инерции остстававатть-
ся вв состоянии ввойойны.

На звездз ной й как ртрте 20201717 
года позицияя ММарарсаса, , отт--
вечающего заза военные 
действия, сллабабаая ии сильноо 
раазмыта эннерергигиейей ННепептуту--
на. Суудя ппо тат кой й звз езезднднойой 
картр е, активныные пополилититичече--
ские и воеоенннныеые ссобобытытияия нна а 
Украине е вв тет чечениние е блближайай--
ших поолулутоторара ллетет ппоттереря-я-
ютт ффининана сииророваванние и и момо--
гугут т попостстепепенноо ззататихихнууть.

ВВооззммоожжнныы 
сстииххийнныыее 
ббееддссттввиияя

- ОжОжидиддаююа тст я я лили вв 22010177 
гог дуду кака ие-т-то о миироровывые е 
прпририрододныные е попотртрясясененияия, 
какатаклклизизмымы, , ттерактты?ы?

- ЗЗвездыы ггововорряят, что о мими-
ровая я вовоййна нанам угророжаает 
в в меенььшшей степени,и, аа ввот 
вовозррасастатающющая ннеге аатививнная 
акактитивнвносо тьть пплааненетыты ННепеп--
тутун н ненесесет длля я ннас с в этэтомм 
гогодуду оопаассносстьть сстихиийнйных 
бедсствтвийий, , свсвязязаанных х сс рараз-з-
руушшителььной й ссилойй водыд , 
а а татакжкже с эпидд мемияи мии оопапас-с-
ныных х боолелезнз ейй. НаНаиббололеее 
оппасасныные е пеперриододы ы с 242 ффев-
рар ляля ппо о 1 1 ммарта а и и сс 2828 аавгу-
стстаа поо 33 ссенентяябрбря я 20201717 годда.а.

ИзИз оппаснсныхых момоменентов 
202 177 ггодода а ещщее моможнж о вывы--
деделилитть ннедеделелю ококололо о 111  
апапреляля: звезездыды покказазывы а-
ют наппряряжеж ние е пополилититиче-
скойо ссититуауациции и в в миирере, сввя-
заанннноео сс пп оротивов сттояоянинием 
трех сстрранан. НеНегативнвнуюую 
поп литичеескскуюую аакктиви ность 
удудастсся я пеперереввестсти и в в мим рнноеое 
руруслсло,о, еесли в в раразрзреше ение 
эттогого конффлиликткта а вмв еша-
ютсяя диплоомаматыты Росссисиии.

Также в связязи и с с ненегатиив--
ноной аспекттацациеией плплананететыы 
Уран и зададававленностью 
плплана еты Марс нна веесьсь год 
поповывышаш етсяся уугргрозоза а ододи-и
ноночнчныхых ттерерроориристстичичесескиихх 
акактоовв, ссвявязазанннныых с ммеждуд -
нанарородднымым ттраранснспоп ртнным м 
сосообобщещениниемем. В В перврвуюю 
очерередедь ь попод д удудар поппадада-а-
ют межеждународдные ррейсы 
сасамолеетотов,в, пперреесеккаюающщие 
гргрананицицы ы страран.н ООсособебеннн о 
веверороятятноностсть ь этэтойой оопап с-
ности вырар стетт вв нначале 
апреляя 201017-7 го - есть угроозаза 
кркрупупноногого ттереракактат вв самоо-
лелетете, ввылетат ющщемем из евеврор -
пепейской стрраныы.

ЕвЕ гениния КуКузнецова
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Да, да, нет, да?
На все перечисленные 

вопросы можно дать по-
ложительный ответ. Бе-
зусловно, в этом есть и доля 
рекламно-маркетинговой 
уловки, на которую клюют 
многие люди и садятся на 
безглютеновую диету без 
особой необходимости. С 
другой стороны, есть люди, 
для которых эта информа-
ция жизненно важна. 

Дело в том, что бизнес на 
таких продуктах и инфор-
мационный туман вокруг 
проблемы непереносимости 
глютена в нашей стране пре-
валируют над ее медицин-
ским пониманием. В практи-
ческом здравоохранении не 
сильно акцентируют внима-
ние на этой болезни. Нельзя 
сказать, что врачи не знают 
о непереносимости глютена. 
Они в курсе того, что это за-
болевание называется целиа-
кией, или глютеновой энтеро-
патией, что это весьма редкая 
наследственная болезнь, 

которая из 5-8 тысяч людей 
встречается только у одного. 
Когда большинство врачей 
училось в институте, именно 
так эту болезнь и видели. Еще 
их учили, что целиакия прак-
тически всегда выявляется 
в раннем детстве, поэтому 
почти у всех больных диагноз 
уже поставлен и они лечатся. 

Свежий взгляд
на старую болезнь

Но как показали иссле-
дования последних лет, чис-
ло больных этим недугом 
в 40-60 раз больше. В той 
или иной степени он есть 
примерно у одного челове-
ка из 150. Значит, целиакия 
- болезнь совсем не редкая. 
Вот об этом многие врачи 

не знают и по незнанию не 
нацелены на выявление бо-
лезни у пациентов. 

В тяжелых случаях цели-
акию действительно обыч-
но определяют в детстве. Но 
кроме таких больных есть 
гораздо больше пациентов 
с умеренной непереносимо-
стью глютена, и они тоже 
страдают в течение всей 
жизни, не понимая сути сво-
их проблем. А ведь они мог-
ли бы их устранить, если бы 
им правильно поставили ди-
агноз и назначили лечение, 
которое может радикально 
избавить их от проявлений 
болезни. И это лечение без 
лекарств - достаточно лишь 
правильно питаться, избе-
гая продуктов с глютеном. 

Глаз - алмаз
Вот им-то и нужна эта ин-

формация на упаковках. Но 
еще больше им нужно уметь 
определять наличие глюте-
на в продуктах на глазок: по-
нимать, где он может быть, 

а где его не бывает никогда. 
Таких чистых продуктов без 
клейковины (это одно из на-
званий глютена) очень много. 
Их гораздо больше, чем пред-
лагает бизнес, приводя на них 
надпись «без глютена». Но об 
этом чуть позже, сначала о 
диагностике.

Если у ребенка неперено-
симость клейковины прояв-
ляется стойкими поносами, 
замедленным развитием и 
снижением веса, то у взрос-
лых все бывает иначе. У 
болезни много масок - от 
непонятных проблем с пи-
щеварением (боли в животе, 
диарея, вздутие живота, ме-
теоризм) до просто плохо-
го самочувствия. Опасный 
компонент будет разрушать 
слизистую тонкого кишеч-

ника. Кроме этого, могут 
развиваться аутоиммунные 
системные поражения, как 
диабет 1-го типа, болезни щи-
товидной железы и др.

Подтвердить глютено-
вую энтеропатию поможет 
анализ крови на специаль-
ные антитела. Их много, они 
сложно называются, и поэто-
му назначить такой анализ 
и расшифровать его может 
лишь хороший гастроэнте-
ролог. Важную роль играет 
еще эндоскопическое иссле-
дование начальных отделов 
тонкого кишечника. Но под-
черкнем, антитела важнее. 
Если у вас есть проблемы, 
описанные выше, постарай-
тесь проконсультироваться у 
хорошего специалиста по за-
болеваниям пищеваритель-
ной системы. Это того стоит. 
Если диагноз подтвердится, 
правильная диета избавит от 
всех проблем.

Больной играет
в лотерею

Многие знают, что боль-
ше всего глютена в пшенице. 
Именно благодаря ему белый 
хлеб часто получается воз-
душным и мягким. И чем его 
больше в муке, тем более по-
ристым и воздушным будет 
хлеб. Наверное, не нужно 
объяснять, почему глютена 
много в хлебе, макаронах, 
кашах. Но не во всех: его нет 
в кашах из риса, кукурузы, 
гречки, проса (пшенная), из 
редкой у нас тапиоки. Нет 
клейковины в картофеле и 
соевой муке.

Но это только поверхност-
ный взгляд на то, что можно 
и нельзя есть при глютено-
вой энтеропатии. На самом 
деле очень многие продукты, 
подобно троянскому коню, 
напичканы глютеном. Все 
дело в том, что в производ-
стве многих современных 
промышленных продуктов 
могут использоваться пище-
вые добавки и прочие ком-
поненты с глютеном. Напри-
мер, карамельные красители, 
применяемые крайне ши-
роко и обозначаемые как 
четыре пищевые добавки 
с номерами Е150а - Е150d, 
могут быть получены по 
разной технологии. В ре-
зультате одной они будут 
содержать глютен, в ре-
зультате других - нет. 
Фактически больные 
целиакией обречены по-
стоянно играть в лотерею. 
Повезет - и им достанется 
соевый соус, куда этот кра-
ситель часто добавляют, 
без глютена, нет - с глюте-
ном. А ведь для больных це-
лиакией это крайне важно. 

Овощи и фрукты. Если 
они свежие или заморо-
женные, больные целиа-
кией могут потреблять их 
без ограничений и страха. 
А вот с консервированны-
ми овощами и фруктами 
нужно быть настороже, 
особенно если в их состав 
входят загустители. По-
следние нередко содержат 
крахмалы и стабилиза-
торы, изготовленные из 
пшеницы.

Мясо и птица. В свежем 
и замороженном виде они 
безопасны, но этого нельзя 
сказать о продуктах из них. 
Колбасы, сосиски, фарши, 
другие продукты из из-
мельченного мяса могут 
быть напичканы крахма-
лом, мукой и прочими на-
полнителями, содержащи-
ми глютен и порой в очень 
больших концентрациях. 

Молочные продукты. 
Безопасны все твердые 
сыры и продукты, прошед-
шие процесс пастеризации, 
- творог, творожные сыры 
и некоторые другие молоч-
ные продукты. Но только 
в том случае, если они не 
содержат стабилизаторов, 
изготовленных на основе 
пшеничной муки. Однако 
нужно иметь в виду, что не-
которые больные не пере-
носят не только глютен, но 
и молочный сахар (лакто-
зу) и им необходимы бо-
лее строгие ограничения в 
диете. Для них могут быть 
нежелательными молоко, 
йогурт и кисломолочные 
продукты. Будьте осто-
рожны с мороженым, оно 
нередко содержит стаби-
лизаторы с глютеном.

Майонез, приправы, со-
усы, уксус. Любые соусы 
и приправы очень часто 
содержат крахмал, другие 
наполнители, эмульгато-
ры и стабилизаторы, кото-

рые могут быть сделаны 
из продуктов с глютеном. 
Особо обращайте внима-
ние на уксус. Если он по-
лучен из злаковых куль-
тур, содержащих глютен, 
употреблять его не стоит. 
А вот настоящий яблоч-
ный, винный или рисовый 
уксусы допустимы. Но 
нужно быть вниматель-
ными: иногда яблочный и 
винный уксусы делают не 
из яблок и винограда, а из 
зерновых - соответствую-
щий вкус им придают аро-
матизаторы. Запомните: 
если происхождение кон-
кретного уксуса сложно 
установить - об этом не 
всегда пишут на этикетке, 
от него лучше отказаться.

Соевые соусы, горчица, 
кетчуп. Они безопасны 
только в том случае, если 
в них нет компонентов, 
полученных из пшеницы 
или ячменя. Раститель-
ные белки, полученные из 
сои и кукурузы, глютена 
не содержат. Кукурузный 
солод, крахмалы из ку-
курузы, маиса, картофе-
ля и тапиоки, входящие в 
состав соусов, больным 
целиакией не противопо-
казаны. Но есть соевые 
соусы, горчицы и кетчу-
пы и с глютеном. В них он 
попадает в составе уксуса, 
наполнителей и загустите-
лей. Концентрированные 
сухие супы могут содер-
жать много компонентов 
с глютеном. 

Кофе, чай, напитки, сде-
ланные из какао, газиро-
ванные напитки и соки из 
свежих плодов. Как пра-
вило, они больным цели-
акией не повредят. Но вот 
некоторые марки кофе и 
чаев с дополнительными 
вкусовыми качествами 
или какао-смеси для бы-
строго приготовления мо-
гут включать солодовые 
компоненты, содержащие 
глютен. 

В водке, виски, пиве и 
других алкогольных 
напитках, приготовлен-

ных из злаков 
с глютеном, 
могут быть 

о с т а т о ч -
ные ко-
личества 
этого ве-

щества.

Чем опасен глютен
и с чем его едят

В последние годы в продаже нередко можно встре-
тить продукты, на упаковках которых написано «без 
глютена», «не содержат глютен» или что-то еще в этом 
духе. Что это такое? Маркетинговый ход? Рекламная 
уловка или реально важнейшая информация?

В КАКИХ ПРОДУКТАХ
СОДЕРЖИТСЯ КЛЕЙКОВИНА?

?

Материалы подготовил Олег Донцов

REX/FOTODOM

STOCKFOOD/FOTODOM

Глютен - это сложный белок, который входит в состав 
зерна многих злаковых культур, таких как пшеница, 
рожь, ячмень, овес. В организме людей с генети-
ческой предрасположенностью на одну из фракций 
глютена (глиадины) развивается воспалительная ре-
акция. Нарушение пищеварения, вызванное повреж-
дением слизистой кишечника продуктами, содержа-
щими глютен, называется целиакией.  Также ученые 
считают, что из-за непереносимости глютена могут 
развиваться аутоиммунные системные поражения.
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Союз потребителей «Рос-
контроль» отправил на экс-
пертизу молочный шоко-
лад пяти известных марок: 
«Аленка», Milka, Alpen Gold, 
Lindt и Ritter Sport. Стоит 
отметить, что первые три 
образца изготовлены по ТУ, 
у двух других какая-либо ин-
формация о производстве 
шоколада по стандарту или 
техусловию отсутствует.

Шоколадно-
молочные тонкости

По ГОСТу содержание мо-
лочного жира в молочном 
шоколаде должно быть не 
менее 2,5%. Проверенные 
образцы перевыполнили эту 
норму в 2-3 раза и, что радует, 
не в ущерб маслу какао. Боль-
ше всего молочного жира об-
наружилось в Lindt (7,8%), а 
меньше всего - в «Аленке» и 
Ritter Sport (5,6 и 5,7% соот-
ветственно).

Зато у Ritter Sport самая 
высокая массовая доля белка 
- 7,7%, что свидетельствует о 
высокой биологической цен-
ности продукта. «Аленка» 
немного уступила «немцу» 
(7,4%). В Milka массовая доля 
белка 6,7%, у Lindt - 6%, у 
Alpen Gold - 5,5%.

Самый дорогой и важный 
ингредиент в любом шоко-
ладе - это какао. По ГОСТу 
содержание какао-продук-
тов в молочном шоколаде 
не должно быть менее 25%. 

Тут все образцы 
оказались на высо-

те: содержание какао в 
них почти на 40% боль-

ше минимально допустимого 
значения ГОСТ. Лидером тем 
не менее стал Lindt (35,3%), а 
относительный минимум ка-
као в шоколаде Alpen Gold 
- 28,8%. Примечательно, что 
химический анализ показал: в 
составе всех образцов какао-
продукты натуральные.

Что касается жирнокис-
лотного состава, то по итогам 
исследования и он соответ-
ствует пропорциональной 
смеси масла какао и молоч-
ного жира. Массовая доля 
масла какао во всех образцах 
колеблется от 22,9 до 28,7%. 
Впрочем, этот показатель 
вообще никак не нормиру-
ется в молочном шоколаде, 
но содержание масла какао 
в Lindt составило 28,7%, а в 
«Аленке» - 28,4%. Эти дан-
ные почти дотягивают до 
требований, предъявляемых 
к горькому шоколаду (33%), 
а значит, эти продукты мож-
но характеризовать как 
очень качественные.

Любители шоколада 
должны знать: сладость, со-
держащая в своем составе 
отличные от масла какао рас-
тительные жиры, обязатель-
но маркируется надписью: 
«Содержит до 5% раститель-
ных жиров - эквивалентов и 
(или) улучшителей SOS-типа 
в дополнение к маслу какао». 
Такая надпись должна разме-
щаться там же, где и состав 
продукта, но с четким раз-
делением от этого перечня. 

Приятно, что в исследован-
ных образцах дополнитель-
ных жиров не обнаружено, 
а в составе всех образцов со-
держатся натуральные какао-
продукты, что подтвердил хи-
мический анализ.

Никакой шелухи 
и трансжиров

Чем больше в порошке 
какаовеллы (оболочек, или, 
проще говоря, шелухи какао-
бобов), тем выше зольность 
продукта. Ее уровень указы-
вает, насколько какао «чи-
стое», и чем ниже зольность 
продукта, тем выше каче-
ство какао. В шоко-
ладе Ritter Sport 
массовая доля 
золы состави-
ла 0,03%, в 
остальных 
образцах  -

всего 0,02%, притом что по 
межгосударственному стан-
дарту массовая доля общей 
золы в молочном шоколаде 
не может превышать 0,1%.

Измельчение - один из 
главных показателей, отве-
чающих за вкусовые ощуще-
ния при употреблении шоко-
лада. Степень измельчения 
всех образцов, исследуемых 
Росконтролем, составила 95-
96%. Очень хорошие резуль-
таты!

Не подвела и массовая 
доля транс-изомеров жирных 
кислот: у всех образцов она 
составила по 0,3%, а значит, 
можно считать, что в прове-
ренных образцах трансжиры 
отсутствуют.

Основная опасность, под-
стерегающая любителей 
молочного шоколада, - со-
держание в нем сахара, так 
что низкокалорийным такой 
шоколад не назовешь. И хотя 
его калорийность меньше, 
чем у темного и горького шо-
колада, надо понимать, что в 
случае с молочным шокола-
дом калорийность увеличи-
вается за счет сахара. В шо-
коладке Ritter Sport его было 
меньше, чем у других, - 56,3%, 
а производители Alpen Gold 
сахара в шоколад положили 
не скупясь - 59,5%.

Без микробов, 
но с токсинами

У всех образцов отличные 
показатели микробиологии. 
Бактерий группы кишечной 

палочки и пато-

генных микроорганизмов не 
обнаружено. Дрожжей и пле-
сени в образцах в 5 раз мень-
ше предельно допустимых 
показателей.

Шоколад также провери-
ли на содержание токсич-
ных элементов. Эксперты 
установили, сколько в каж-
дой шоколадке мышьяка, 
свинца, кадмия и ртути. По-
следняя ни в одном образ-
це не обнаружена, кадмий 
присутствует в очень незна-
чительном количестве, по 
содержанию свинца были 
близки к критичной от-
метке Lindt и Alpen Gold, а 
по содержанию мышьяка - 
Lindt и Milka. Скажем, в та-
ком продукте, как шоколад, 
допустимо не более 1 мг/кг 
свинца и 1 мг/кг мышьяка. 
Суммарное загрязнение ток-
сичными элементами выше 
всего оказалось у Lindt.

Тем не менее стоит отме-
тить, что все показатели у 

проверенных образцов 
находятся в рамках 
предельно допустимых 

концентраций, однако 
стоит учитывать, что сви-

нец имеет свойство накапли-
ваться в организме человека 
и негативно влиять на нерв-
ную систему, клетки крови, 
кости и внутренние органы. 
К примеру, если каждый день 
съедать по 50 г «свинцового» 
шоколада, за год «набежит» 
до 18 мг свинца.

Откуда в шоколаде ток-
сичные элементы? Они со-
держатся в почве, на которой 
выращиваются какао-бобы. 
Во время роста и созревания 
какао-бобов их какаовелла 
накапливает вредные веще-
ства. Наличие токсичных 
элементов косвенно указы-
вает на использование при 
производстве шоколада низ-
кокачественного сырья.

Елена Хакимова

МОЛОЧНАЯ СЛАДОСТЬ - 
КАЖДОМУ В РАДОСТЬ

Ни горький, ни белый, а именно молочный шоко-
лад - самый популярный у российских потреби-

телей. Его выбирают 70% сладкоежек. Впе-
реди праздники - День cвятого Валентина, 
23 Феврали, 8 Марта, «МН» с помощью ис-
следований Росконтроля поможет читателям 
определиться с выбором сладкого подарка.

Руководитель по разра-
ботке кондитерских изде-
лий, к.э.н. Оксана АВЕРИ
НА: «Настоящий молочный 
шоколад содержит какао тер-
тое, какао-масло, сухое мо-
локо и сахар. Для конечного 
потребителя важно обращать 
внимание на состав продук-
та - наличие вышеуказанных 
ингредиентов обязательно. 
Все дополнительные ингре-
диенты должны быть указаны 
на этикетке, и если про них 
ничего не написано на упа-
ковке - это фальсификат. При 
этом у разных производи-
телей соотношение данных 
ингредиентов может быть 
разным, что влияет на вку-
совые параметры шоколада: 
одни делают более молочный 
вкус, другие - больше шоко-
ладных ноток, у третьих боль-
ше сладости (сахара). Если 
сравнить несколько молоч-
ных шоколадок с лидерами 
рынка, можно почувствовать 
разницу, но при этом все это 
молочный шоколад».

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА

СТАНЕТ ЛИ ШОКОЛАД 
ДОРОЖЕ?

Исполнительный директор 
Центра исследований кон-
дитерского рынка Елизаве-
та НИКИТИНА: «За два года 
молочный шоколад подорожал 
более чем на 50% из-за курса 
валют, ведь основная масса 
сырья для изготовления шо-
колада закупается за рубе-
жом. Сейчас тенденция поло-
жительная: с одной стороны, 
укрепляется рубль, с другой 
- сырье дешевеет, поскольку в 
этом году ожидается хороший 
урожай какао-бобов. Таким об-
разом, если сладость и подо-
рожает, то в пределах общего 
уровня инфляции».

Росконтроль исследовал четыре молочных 
шоколада, но это не весь ассортимент наших 
магазинов. Корреспондент «МН» отправился в 
торговые точки и, вооружившись лупой, изучил 
этикетки других, не менее популярных марок 
шоколада. Не все из них удостоились высокой 
оценки рядового потребителя.

Эксперты говорят, что шоколад, содержащий 
в своем составе отличные от масла какао рас-
тительные жиры, должен дополнительно мар-
кироваться заметной надписью: «Содержит до 
5% растительных жиров - эквивалентов и (или) 
улучшителей SOS-типа в дополнение к маслу 
какао». Кое-кто из производителей сообщает 
об этом, правда, умалчивая о процентном со-
держании растительного масла в продукте. 
Так, компания «СладКо» на маркировке своего 
молочного шоколада указала, что в его соста-
ве использован «эквивалент масла какао». У 
такого шоколада и цена соответствующая: 92 г
- 54,9 руб. А как говорит руководитель по 
разработке кондитерских изделий, к.э.н. 

Оксана Аверина: «Одним из важных параме-
тров настоящего шоколада является его цена, 
и сегодня настоящий шоколад не может сто-
ить менее 60 руб. за стограммовую плитку, 
если же цена меньше, внимательно изучайте 
состав, скорее всего, это будет не настоящий 
шоколад, а шоколад, сделанный на замените-
лях какао-продуктов, которые придают про-
дукту пластилиновую консистенцию». Если 
прислушаться к словам эксперта, то с особым 
вниманием покупателям нужно отнестись к мо-
лочному шоколаду «Шарлиз» (90 г - 44,9 руб.), 
на этикетке которого, впрочем, ни о каких рас-
тительных жирах и речи нет.

А вот на этикетке молочного шоколада KitKat 
с хрустящей вафлей компании Nestle черным 
по розовому было написано, что в составе про-
дукта содержится «жир специального назна-
чения (масло пальмовое)». Сколько его в про-
центном отношении, также не указано. Цена у 
него, к слову, самая высокая из всех, что уда-
лось найти в магазинах: 94 г - 95,9 руб. Для 

сравнения: 100-граммовая «Аленка» стоит все-
го 69 руб., а в ней, как показало исследование 
Росконтроля, растительных жиров нет.

Ненастоящий шоколад не тает в руках, име-
ет вязкую текстуру, поскольку в его составе 
используются заменители какао-продуктов. 
Такой шоколад - кондитерская плитка. И мы 
такую нашли на прилавке. Производитель из 
Калининградской области на этикетке своего 
продукта написал, что в его составе имеется 
дезодорированное пальмоядровое масло, а 
натуральное какао-масло, которое присутство-
вало во всех других купленных нами образцах, 
вообще не использовалось. Производитель так 
честно и написал на упаковке: «Плитка молоч-
ная». И цена у нее оправданная: 100 г - 25 руб.

Конечно, на вкус и цвет товарищей нет, но, 
выбирая молочный шоколад, внимательно изу-
чайте этикетку и смотрите на цену. Они помо-
гут сделать правильный выбор. И еще: если 
вы решили купить шоколад с начинкой, скорее 
всего, с вероятностью 99,9% в составе будут 
значиться растительные масла. Но это уже со-
всем другая история.

А ЧТО С ДРУГИМИ МАРКАМИ ШОКОЛАДА?
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В минувшее воскресенье германский 
телеканал ARD, включенный в систему 
антироссийских допинговых разоблачений, 
продемонстрировал третий, снятый на эту 
тему фильм.

В нем, в частности, утверждалось, 
что официально отстраненный по 
подозрению в применении допинга 
российский тренер Владимир Каза-
рин, подготовивший победительни-
цу Лондонской Олимпиады, бегунью 
Марию Савинову, продолжает рабо-
ту с атлетами.

Очевидно, что показ фильма был 
приурочен к приезду в Москву груп-
пы контролеров из ИААФ, которые 
должны оценить выполнение требо-
ваний по очищению спорта от допин-
га. Таким образом, акция ARD может 
отсрочить восстановление в правах 
российской легкой атлетики. Хотя 
всем понятно, что невозможно полно-
стью воспрепятствовать уволенным 
тренерам зарабатывать в частном по-
рядке.

Правда 
от хакеров 
о допинге 
в США
Хакеры из группы Fancy Bears 
отправили в немецкий журнал 
«Шпигель» всю добытую 
ими информацию о работе 
антидопингового агентства 
США в 2016 году. Оказалось, 
оно бессильно в борьбе с 
применяемыми в американском 
спорте стимуляторами.

Журнал получил данные 
о том, что при подготов-
ке к Играм в Рио десятки 
американских спортсменов 
применяли стимулирую-
щие препараты, которые 
они могли приобрести ле-
гально. «Шпигель» пишет 
о серой зоне разрешенных 
медикаментов, принимае-
мых атлетами в сверхдо-
зах. Примером является 
лекарственная подготовка 
ведущего американского 
спринтера Джастина Гэтли-
на, дважды пойманного на 
применении запрещенных 
стимуляторов и избежав-
шего пожизненной дисква-
лификации. Весной про-
шлого года он представил 
потрясающий список упо-
требляемых препаратов. 
В день он заглатывал по 
одной полной ложке бета-
аланиновой аминокислоты 
и смеси кальция и магния, 

по таблетке двух пищевых 
добавок для роста мышц, 
сразу трех средств для 
снижения веса, одну лож-
ку восстановительной до-
бавки, две таблетки, сти-
мулирующие выработку 
тестостерона, таблетку для 
сжигания жира, ложку сти-
мулятора силы.

Атлеты мирового клас-
са тратят немало времени 
на поиск новых стимулято-
ров. Документы, получен-
ные хакерами, указали, что 
американские сприн-
теры Эллисон Феликс 
и Саня Ричардс-Росс, 
неоднократные олим-
пийские чемпионки, 
применяли дексамета-
зон, в спорте его назы-
вают просто декс. Это 
лекарство увеличива-
ет внимание и ускоря-
ет восстановление, по 
своим свойствам оно 
идеально соответству-
ет определению до-
пинга. «Шпигель» от-

мечает, что декс довольно 
популярен у заокеанских 
легкоатлетов.

Немецкое издание пи-
шет, что полученные от 
хакеров документы удру-
чают. В хакерском доку-
менте говорится, что среди 
сотрудников антидопинго-
вого агентства США, же-
лающих честно бороться 
с допингом, растет раздра-
жение от происходящего 
в американском 
спорте. 

Западные СМИ 
подсели на допинг

Международный 
союз биатлонистов не 

согласился с выводами 
доклада Ричарда 
Макларена. Было 

заявлено, что тот не 
представил достаточных 

доказательств вины 22 
российских спортсменов в 

применении допинга.

Сейчас разбира-
тельство ведется 
лишь в отношении 
семи наших биат-
лонистов. Между-
народный союз дал 
понять, что не со-
бирается в разгар 
сезона «стрелять 
себе в ногу», сокру-
шая без достаточ-
ных оснований одну 
из ведущих команд, 

обеспечивающую 
соревновательную 
интригу на междуна-
родной арене.

Руководители со-
юза биатлонистов 
хорошо знают, что 
применение запре-
щенных стимулято-
ров вовсе не огра-
ничивается одной 
российской коман-
дой и нет смысла об-
легчать жизнь тем, 
кто пользуется до-
пингом с большим 
умением. Россий-
ский союз биатло-
нистов до 9 февраля 
должен предоста-
вить объяснения по 
семи биатлонистам, 
которые все еще 

остаются под подо-
зрением.

Между тем давле-
ние на руководство 
международного со-
юза не ослабевает. 
Так, был организо-
ван сбор 170 подпи-
сей биатлонистов, 
которые требовали 
принятия неотлож-
ных мер, исходя из 
выводов доклада 
Макларена. Очевид-
но, что за кулисами 
спорта продолжает 
активно действовать 
влиятельная группи-
ровка, стремящаяся 
не допустить россий-
ских спортсменов на 
зимнюю Олимпиаду 
2018 года.

Новый фильм 
о допинге 
в российском 
спорте

Ничего нового 
от беглеца не ус-
лышали. Кинокри-
тик из «Вэрайети» 
Питер Дебрюдж, 
сделавший над со-
бой усилие, что-
бы досмотреть 
до конца фильм 
Брайана Фогеля, 
назвал Родчен-
кова «открыто 
аморальным рус-
ским доктором», 
который не толь-
ко надзирал над 
работой москов-
ской лаборато-
рии, но и, по его 
собственному 
признанию, при-
думал допинго-
вую программу, 
обеспечившую 
русским атле-
там преимуще-
ство на Олим-
пиаде в Сочи.

Автор рецен-
зии подчерки-
вает, что страте-
гия Родченкова 
по при крытию 
российских ат-
летов выглядит 

слишком прими-
тивной и не объ-
ясняет того, каким 
образом другие 
атлеты на протя-
жении многих лет 
могли обманывать 
допинг-контроль 
без всяких подмен 
проб. Опытные 
атлеты действуют 
куда изобретатель-
нее, подмена проб 
- это слишком при-
митивно.

Американский 
эксперт Дон Кэт-
лин признается в 
фильме, что те-
стировал велогон-
щика Лэнса Арм-
стронга около 50 
раз на протяжении 
ряда лет и каж-
дый раз его пробы 
давали абсолют-

но негативный 
результат, хотя 
сам Армстронг 
сейчас признает, 
что все это время 
применял стиму-
ляторы, которые 
раскрываются при 
тестировании. По-
чему же он ока-
зался таким не-
уязвимым? Фильм 
не дает ответа 
на такой вопрос, 
режиссер полно-
стью переключа-
ется на историю 
малопочтенного 
перебежчика Род-
ченкова, стара-
ясь доказать, что 
распоряжения об 
олимпийских ма-
нипуляциях прихо-
дили напрямую от 
Путина.
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Состязаться за пре-
делами России разре-
шено тем спортсме-
нам, кто напрямую не 
связан с допинговыми 
разбирательствами и 
не находится в «списке 
Макларена».

Проблема в том, 
что в условиях времен-
ной дисквалификации 
национальной феде-
рации россияне вы-
нуждены подавать за-
явку на старт в статусе 
нейтральных атлетов. 
Уже посыпались об-
винения в отсутствии 
у них патриотизма. 
Конечно, словосочета-
ние «нейтральный ат-
лет» звучит для наших 
лучших спортсменов 
издевательски, но в 
сегодняшних условиях 
безвинно дисквалифи-
цированные атлеты 
должны цепляться за 
малейший шанс спасти 
свою карьеру. Спорт-
смены меньше всего 
виноваты в происходя-
щем. Нет смысла воз-
мущаться согласием 
лучшего в мире бегуна 
на 110 метров с барье-

рами Сергея Шубенко-
ва, чемпионки мира в 
прыжке в высоту Ма-
рии Кучиной и других 
звезд нашей легкой ат-
летики подать заявки 
на нейтральный ста-
тус. Ответственность 
должно нести спортив-
ное руководство стра-
ны, которое довело си-
туацию с применением 
допинга в отечествен-
ной легкой атлетике 
до катастрофического 
состояния.

На коммерческих 
стартах наши атлеты 
представляют толь-
ко самих себя, а не 
команду, кроме того, 
всем болельщикам из-
вестно, что они из Рос-
сии. Здесь не играют 
гимнов, не поднимают 
флагов, а поездки ат-
летов оплачиваются 
организаторами. По-
следние, кстати, при-
знаются, что для них 
крайне важно участие 
сильнейших россий-
ских атлетов в сорев-
нованиях, без которых 
снизится их значи-
мость.

Под нейтральным флагом
В начале года Международная ассоциация 
легкоатлетических федераций (ИААФ) представила 
долгожданные условия допуска российских атлетов к 
международным соревнованиям.

«Икар» не вознес создателя на киноолимп20 января на американском кинофестивале «Сандэнс» был показан двухчасовой документальный фильм «Икар», героем которого стал бывший руководитель российской антидопинговой лаборатории Григорий Родченков.

Подготовил Николай Иванов
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Джастин 
Гэтлин дважды 
был пойман 
на применении 
запрещенных 
стимуляторов

Биатлон под прессингом ВАДА



30 ИНФОРМАЦИЯ ДЛЯ ВСЕХ 5(1205) 
24 января 2017 года
www.mirnov.ru

1  2   3  4 5 6 7   8   9

   10         

      11       

 12    13   14      

15   16    17       

 18    19  20  21     

       

22  23   24   25   26  27  28   

      

 29  30   31 32     

33    34   35    36    37

    38      

39 40           

  41    42  43      

      

44  45      46 47         48

  49     

50   51   52     

       

  53   54     

55         

  56  57  58  59  

60           

  61        

62         63        

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Кругосветный море-
ход №1. 7. Столица Венесуэлы. 10. Переходник для евророзетки. 
11. Нина с ролью в сериале Next. 12. Валюта Шанхая и Харбина. 
13. Шер по национальности. 15. Имя автора «Бойцовского клуба». 
16. Бойфренд Барби. 17. Семейная идиллия и достаток. 18. Про-
ход-дуга. 19. Зверь, откладывающий яйца. 22. Вороний монолог. 
25. Выражение собачьего недовольства. 26. Сердце юга Италии. 
29. Вторжение кочевников. 31. Титикака или Онтарио. 33. С нее 
начинается дружба. 35. Звезда эстрады Вески. 36. Боковой удар 
в боксе. 38. «Митинг» в древнем Новгороде. 39. Балет Минкуса 
об индийской плясунье. 41. Прыткий ловкач. 42. Девушка родом 
из Пекина. 44. Богатый благотворитель. 47. Сергей, советский 
режиссер. 49. «Раздобревшая» канава. 50. Отрезок внутри тре-
угольника. 53. Короткий прыжок вверх. 55. «Хитрый» съедобный 
гриб. 56. Огонь перед святым ликом. 60. Больница с научным 
уклоном. 61. Акулий триллер, первый блокбастер. 62. Вязаные 
рукавички. 63. Прославилась в «Интердевочке».

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Газетчик. 7. Обломок. 10. Ледокол. 11. Евдокия. 12. Анды. 13. Никотин. 15. 
Сыч. 16. Чад. 17. Ермолка. 18. Айва. 19. Абразив. 22. Работник. 25. Паб. 26. Душанбе. 29. Валет. 31. 
Вятка. 33. Скупка. 35. Иван. 36. Боинг. 38. Анжи. 39. Шляпница. 41. Неру. 42. Институт. 44. Ширпо-
треб. 47. Красноярск. 49. Оса. 50. Клязьма. 53. Волокно. 55. Америка. 56. Раструб. 60. Убежище. 61. 
Лежанка. 62. Израиль. 63. Давность. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Гангстер. 2. Задача. 3. Чавыча. 4. Клондайк. 
5. Едок. 6. Шкет. 7. Оленевод. 8. Оговорка. 9. Кряканье. 14. Ока. 20. Репетитор. 21. Забава. 23. Ба-
буся. 24. Нива. 27. Штабист. 28. Навигатор. 30. Латание. 32. Яна. 34. Канифоль. 37. Гафт. 40. Леди. 
42. Идальго. 43. Сан. 45. Рея. 46. Бокал. 47. Кабак. 48. Конечность. 50. Каракули. 51. Запряжка. 52. 
Акварель. 54. Опт. 57. Сажа. 58. Ранг. 59. Блад. 

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №4 (1204)

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. «Веселый …» на прилавке. 
2. Змея с зигзагом вдоль хребта. 3. Сезонная смена шубок у зве-
рей. 4. Роман Тургенева. 5. Французское очарование. 6. Город 
с колледжем на Темзе. 7. Булочка для Софи Марсо. 8. Турне на 
попутках. 9. Самобранка из сказки. 14. Источник бед Отелло. 20. 
Областной центр Казахстана. 21. Упражнение утренней гимна-
стики. 23. «Невольная» Изаура. 24. Куртизанка Эмиля Золя. 27. 
Пани Моника в титрах. 28. Его предъявляют подследственному. 
30. Все ненужные вещицы. 32. Цветок львиный …. 34. Мини-ку-
бок с десертом. 37. Она не идет к Магомету. 40. «Окольцован-
ная» иномарка. 42. Чугунный котелок на тагане. 43. Зодчий храма 
Христа Спасителя. 45. Вода с холодным и твердым характером. 
46. Грозное львиное семейство. 47. Коренной житель берегов 
Енисея. 48. Ложное обвинение. 50. Шматко в «Солдатах». 51. От-
кровенное признание. 52. Горы на востоке США. 54. Грибная по-
хлебка. 57. Республика, граничащая с Нигером и Сенегалом. 58. 
Фильм с Виктором Цоем. 59. Партия оперной дивы.

www.gospozhaluba.ru

ГОСПОЖА ЛЮБА
 Предсказываю судьбу
 Верну мужа и мир в семье
 Сниму порчу, сглаз,

 венец безбрачия
 Удача в бизнесе

Пенсионерам
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(495) 386-38-42,

8(910) 455-66-66,
ст. м. «Пражская»,
ст. м. «Кунцевская»
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецам в данный период 
звезды советуют избегать 
злоупотреблений любого 
рода. Кроме того, постарай-
тесь оградить себя от пустых 
разговоров на службе и 
дома, лучше составьте полез-
ный план действий. В субботу 
закончите домашние дела. 
Во вторник будьте терпимее 
к окружающим.
Благоприятные дни - 26 и 28.
Неблагоприятные дни - 25 и 30.

Период благоприятен для ди-
алога в той или иной форме. 
В зависимости от ситуации вы 
можете показать готовность 
для словесных баталий, иметь 
успех в деловых переговорах 
и политических дебатах. В 
среду доверьтесь интуиции. В 
субботу остерегайтесь стать 
жертвой мошенников. 
Благоприятные дни - 28 и 29.
Неблагоприятные дни - 25 
и 30.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Ваше упрямство может со-
служить вам плохую службу. 
Вместе с тем, если вы все же 
чувствуете, что вы правы, 
не бойтесь стоять на своем. 
Четверг удачен для крупных 
покупок. Не воспринимайте 
все буквально, следите за 
своим настроением в поне-
дельник.
Благоприятные дни - 27 и 30.
Неблагоприятные дни - 26 и 
31.

Тельцам рекомендуют оста-
ваться вне дискуссий. Любой, 
кто будет не согласен с вами, 
скорее всего, получит отпор, 
а упреки в данный момент 
не являются продуктивной 
частью принятия решений. В 
среду не принимайте ответ-
ственных решений. Выходные 
проведите с родными.
Благоприятные дни - 25 и 30.
Неблагоприятные дни - 27 и 
28.

Следите за своим настроени-
ем, не поддавайтесь желанию 
совершить какой-нибудь без-
рассудный поступок. Также 
высока вероятность физиче-
ских и психологических травм. 
В среду будьте осторожны при 
обращении с электроприбо-
рами. Выходные идеальны для 
общения с детьми.
Благоприятные дни - 28 и 30.
Неблагоприятные дни - 26 и 
29.

Львы на этой неделе могут 
смело рассчитывать на свою 
интуицию. Займитесь делами, 
которые давно откладывали, 
встречайтесь с проблемными 
партнерами, главное сейчас 
- не тратить попусту время. В 
четверг займитесь спортом. 
Во вторник ярко проявите 
себя в обществе.
Благоприятные дни - 26 и 28.
Неблагоприятные дни - 27 и 
30.

Обстоятельства этой недели 
будут держать вас в постоян-
ном напряжении. Даже хладно-
кровные Девы могут выходить 
из себя. Не злитесь напрасно, 
все неурядицы временны. В 
четверг лучше заняться интел-
лектуальной работой. Поне-
дельник предвещает успех на 
романтическом фронте.
Благоприятные дни - 25 и 26.
Неблагоприятные дни - 30 и 
31.

В течение всей недели Весы 
будут преодолевать препят-
ствия. Шансы опоздать на 
важную встречу, получить от-
каз будут достаточно высоки. 
Кроме того, постарайтесь 
найти общий язык с коллега-
ми и попутчиками. В четверг 
будьте аккуратны в личных 
отношениях. В субботу плани-
руйте крупные покупки.
Благоприятные дни - 30 и 31.
Неблагоприятные дни - 26 и 29.

Скорпионы мужественны и не 
боятся заявить о собственных 
намерениях, но вас также очень 
волнует мнение окружающих. 
Делайте все по велению серд-
ца, не обращая внимания на 
косые взгляды. Четверг удачен 
для подписания документов. В 
понедельник звезды советуют 
остерегаться конфликтов.
Благоприятные дни - 26 и 30.
Неблагоприятные дни - 27 и 
28.

Для Козерогов, любителей 
выделиться, звезды рекомен-
дуют соблюдать разумные 
пределы. Кроме того, если 
вам предложат поездку, по-
думайте: дорога будет слож-
ной и полной приключений. 
В четверг ваш ключ к успеху 
- терпение. Будьте разборчи-
вы в контактах во вторник.
Благоприятные дни - 29 и 30.
Неблагоприятные дни - 25 и 
28.

Вероятность промахов и 
просчетов у Водолеев сейчас 
приравнивается к нулю. Од-
нако не стоит начинать но-
вые дела и строить большие 
планы, урегулируйте давние 
проблемы. В пятницу займи-
тесь своим имиджем. В поне-
дельник возможны просчеты 
на работе.
Благоприятные дни - 27 и 29.
Неблагоприятные дни - 28 и 
30.

Сосредоточьтесь на проблем-
ных сторонах жизни. Избегай-
те депрессивных настроений. 
Чем больше вы будете оттяги-
вать с решением проблем, тем 
больше энергии вы будете на 
них тратить. В четверг исполь-
зуйте нестандартные реше-
ния. Во вторник будьте внима-
тельны с цифрами.
Благоприятные дни - 25 и 26.
Неблагоприятные дни - 30 и 
31.

ПРОГНОЗ

27 января квадратура Венеры и Сатурна -
лучше воздержаться от вложения денеж-
ных средств, день сулит финансовые не-
удачи. 29 января соединение Мерку-
рия и Плутона - честолюбие и стрем-
ление быть первыми смогут надолго 
вывести вас в лидеры.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

25 - 31
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- Утром задумалась 
о том, что слишком 
мало сплю, когда по-
няла, что моя зубная 
щетка не успевает вы-
сохнуть между вечер-
ней и утренней чисткой.

- Где вы научились 
танцевать чечетку?

- В семье. Нас было 
15 детей и один горшок 
на всех.

Сегодня, разгадывая 
кроссворд, на вопрос 
«Элемент раститель-
ной клетки» уверенно 
вывел «Вакуоль». Аж 
прослезился, я долгих 
тридцать лет ждал мо-
мента употребить эти 
сведения из школы.

Новый русский орет 
на свою уборщицу: «Где 
пыль со стола?! Там 
были записаны важные 
телефоны!»

Не знаю точно, с чем 
это связано, но коман-
дированным, возвраща-

ющимся из командиро-
вок вовремя, жены из-
меняют гораздо реже, 
чем тем, кто возвраща-
ется на два дня раньше.

Если человек дей-
ствительно добился в 
жизни успеха, то у него 
страница не в «ВКон-
такте», а в Википедии.

Родители подарили 
4-летнему сыну бара-
бан...

И только мудрый со-
сед через неделю дога-
дался спросить:

- А ты знаешь, дру-
жок, что у него внутри? 

Замужняя дочь жалу-
ется отцу, что ее муж ей 
изменяет, и спрашивает, 
что делать.

- Спроси об этом луч-
ше у мамы, - отвечает 
отец, - у нее в таких де-
лах большой опыт.

- Где можно недоро-
го отметить день рож-
дения?

- Карандашиком в ка-
лендаре... 

После того как матер-
ные слова стали заменять 
звездочками, меня начал 
напрягать коньяк... Что 
там за этими звездочками? 

Двое друзей в ресто-
ране. Один заказывает 
жареную курицу.

Второй:
- А ты не боишься за-

разиться птичьим грип-
пом?

Первый:
- Вася, если этой ку-

рице вздумается на меня 
покашлять, то мне гро-
зит не грипп, а инфаркт!

 
Разговаривают две 

подруги:
- Что-то твоего Вась-

ки давно не видно...
- Да он сел за учеб-

ники!
- Поступать куда-то 

собрался?
- Да нет, книжный ма-

газин обворовал... 

Глупые молодые де-
вушки ждут молодых 
прекрасных принцев, 
умные выходят замуж 
за старых королей.
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